
A agenda diferenciada do
Programa Alepe Socioam-
biental contou com um incen-
tivo a mais. Uma grande es-
trutura foi montada para aco-
lher a garotada, enquanto os
adultos despertavam a cons-
ciência social, pedalando. No
Espaço Criança, reservado
aos pequenos de 4 a 10 anos,
25 arte-educadores ga-
rantiram o entretenimento.
Na área, foram apresentadas
as Peças Fabulário, da Cia de
Máscaras de Teatro e dirigida

por Sebastião Simão Filho; e
E eu com isso? – com direção
de Ricardo Mourão e Rafaela
Phaelante, e produção de
Francicleide Palhano.   

Uma feira de artesanato
completou as atividades. No
local,  estandes do Sindicato
dos Artesãos de Pernam-
buco; das Mulheres do Ca-
vouco; dos Trapeiros do
Emaús; de Ziza Pantoja; do
Centro de Promoções e Ci-
dadania de Pernambuco
(Cencipe), e do Recapibari-

be apresentaram alternativas
de reciclagem. 

O Projeto Barco Solar
Girassol mostrou ser possível
utilizar energia limpa para a
navegação. “Basta ligar uma
bateria a uma placa de cap-
tação de energia solar. Após
ser exposta por seis horas, a
fonte gera o suficiente para
navegar por quatro horas”,
explicou o técnico de refri-
geração industrial e inventor
da ideia, Josué Cipriano de
Oliveira.

TRADIÇÃO – A União dos Es-
coteiros do Brasil – Região
Pernambuco também partici-
pou. De acordo com o presi-
dente regional da entidade, o
educador Lineu Miranda, o
Parlamento Estadual deve
servir de exemplo para os de-
mais órgãos do Estado. “Des-
de 1910, o movimento esco-
teiro conscientiza as crianças
sobre a necessidade de cuidar
do meio ambiente. Fico feliz
ao ver o Poder Legislativo se
associar à ideia”, comentou. 

Sobre duas rodas, mais
de 1,2 mil pessoas de-
fenderam a preservação

do meio ambiente, no último
domingo. O Passeio Ciclísti-
co Pedalando por um Mundo
Melhor assinalou o lança-
mento do Programa Alepe
Socioambiental. Pioneira no
Estado, a iniciativa promo-
vida pelo Poder Legislativo
percorreu diversas ruas do
Recife, entre os bairros da
Boa Vista, São José, Pina e
Boa Viagem. Em um trajeto
de 16 quilômetros, monitora-

dos por agentes da CTTU,
integrantes do Parlamento e
da sociedade provaram ser
viável unir esforços pelo bem
comum. 

Nem mesmo o sol forte, no
momento da largada, às 9h,
diminuiu o ânimo dos par-
ticipantes. Garrafas d’água
distribuídas pela organização
do evento ajudaram a
refrescar os ciclistas. À frente
do passeio, o presidente da
Casa Joaquim Nabuco, depu-
tado Guilherme Uchoa (PDT);
e o primeiro-secretário da As-

sembleia Legislativa, depu-
tado João Fernando Coutinho
(PSB), foram os responsáveis
por conduzir o grupo. Sessen-
ta monitores orientaram os
iniciantes e uma UTI móvel
acompanhou o percurso.

De capacetes e com a blu-
sa do Alepe Socioambiental,
os dois integrantes da Mesa
Diretora comemoraram o su-
cesso do Pedalando por um
Mundo Melhor. Para Uchoa,
mais que a oportunidade de
proporcionar um momento de
lazer, a medida foi uma ma-

neira descontraída de alertar a
população. “Este é o meu
quinto mandato na Casa e ja-
mais vi integração semelhan-
te. Estou surpreso com a
quantidade de ciclistas e
credito isso ao compromisso
dos servidores, principalmen-
te da Assistência de Comuni-
cação Social, em divulgar a
proposta.” 

João Fernando Coutinho
ressaltou a presença dos gru-
pos ciclísticos do Estado.
Segundo o parlamentar, a ar-
ticulação da Assembleia com

o segmento também favore-
ceu a propagação da iniciati-
va. O socialista ainda desta-
cou as ideias permanentes do
Alepe Socioambiental, a
exemplo da coleta seletiva de
lixo e a instalação de sensores
de luz nos corredores do Po-
der Legislativo. “É nosso de-
ver conscientizar a população
sobre a importância de eco-
nomizar energia e papel, e de
reciclar o que consumimos.
Esse programa integrará o
cotidiano do Parlamento”,
acrescentou.

Assessor técnico da Co-
missão de Finanças, Orça-
mento e Tributação, o ciclista
Osman Frazão enalteceu o
comprometimento do Parla-
mento Estadual. “Vivencia-
mos um período em que a
mobilidade é tema constante
de debates e a bicicleta tem
papel fundamental nessas
discussões”, argumentou. Até
retornar para a casa, no bairro
de Jardim Atlântico, em Olin-
da, Frazão percorreu 42 qui-
lômetros, incluindo o trajeto
do passeio ciclístico. 
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Pedalando por um mundo melhor
movimenta ruas do Recife

Espaço Criança tratou tema de maneira lúdica

CONCENTRAÇÃO - Sociedade aderiu ao convite e compareceu à Rua da Aurora. No centro, João Fernando Coutinho e Guilherme Uchoa e, à direita, exemplo de equilibrio

Mais de 1,2 mil pessoas participaram da iniciativa pioneira da Assembleia Legislativa

FOTOS: RINALDO MARQUES

ALEGRIA - Peças teatrais, reciclagem e brincadeiras

19/03/2012
22:59:32

86924391429553

COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO
CNPJ: 10921252000107

Documento eletrônico assinado digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que instituiu a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil por:
Certificado ICP-Brasil - AC Certisign RFB G3: COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO N° de Série do Certificado: 30491706850534949524199340308648175272
Hora Legal Brasileira: 19/03/2012 22:59 Autoridade de Carimbo do Tempo (ACT): Comprova.com
O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, no uso da atribuição que lhe oferece o art. 62 da Constituição, adota a seguinte Medida Provisória, com força de lei:
Art 1º - Fica instituída a Infra-Estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP Brasil, para garantir a autenticidade, a integridade e a validade jurídica de documentos em forma eletrônica,
das aplicações de suporte e das aplicações habilitadas que utilizem certificados digitais, bem como a realização de transações eletrônicas seguras.



Pernambuco dá os pri-
meiros passos para con-
cretizar a primeira fá-

brica de vidros planos do
Nordeste. A pedra fundamen-
tal da Companhia Brasileira
de Vidros Planos (CBVP), do
Grupo Cornélio Brennand,
foi lançada, na última quinta-
feira, na cidade de Goiana,
Zona da Mata Norte. A ini-
ciativa recebeu elogios, no
Plenário da Casa Joaquim
Nabuco, ontem, durante o
pronunciamento do deputado
Aluísio Lessa (PSB). “A re-
gião crescerá muito. A em-
presa chega num momento
economicamente favorável”,
enfatizou. 

O investimento inicial se-
ria de R$ 330 milhões, pre-
visto no protocolo assinado
em fevereiro de 2012. O
montante, porém, aumentou
para R$ 777 milhões. Se-
gundo o socialista, isso
ocorreu devido a “estudos
de mercado realizados pelo
setor da construção civil”.
“Foi reavaliada a ampliação
da planta da fábrica, que te-
rá 90 mil metros quadrados
de área construída”, acres-
centou. 

Participaram da solenida-
de os ministros da Integração

Nacional e de Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio
Exterior, Fernando Bezerra
Coelho e Fernando Pimentel,
respectivamente; além do go-
vernador Eduardo Campos. 

Os produtos da indústria,
que terá capacidade de fabri-
car 290 mil toneladas de vi-
dro por ano, devem atender à
construção civil, à indústria
de automóvel e à linha branca
de eletroeletrônicos. “Nas pa-
lavras dos representantes da
Cornélio Brennand, a chega-

da da CBPV se deu graças ao
empenho do governador e de
sua equipe, especialmente do
secretário estadual de Desen-
volvimento Econômico, Ge-
raldo Júlio”, comentou Lessa,
que requereu um Voto de
Aplausos à empresa. 

“É um grupo expressivo,
que traz para Pernambuco o
que há de mais moderno”,
pontuou. A Companhia deve
gerar 370 empregos diretos.
Na fase de construção, serão
três mil postos de trabalho.

A comemoração dos 10
anos da Assembleia na TV,
em abril deste ano, motivou
o pronunciamento do depu-
tado Maviael Cavalcanti
(DEM). O parlamentar res-
saltou que os profissionais
exercem atividade funda-
mental ao divulgar o traba-
lho do Poder Legislativo. “É
de extrema importância que
a sociedade conheça as
ações realizadas pelos parla-
mentares e essa função é
executada com eficiência
pelo canal institucional”, sa-
lientou. 

Em aparte, o deputado To-
ny Gel (DEM) parabenizou o
pronunciamento e lembrou
que a Assistência de Comuni-
cação Social  da Alepe re-
gistra o cotidiano dos depu-

tados não apenas no Plenário,
mas nas Comissões Temá-
ticas, onde as análises técni-
cas de diferentes proposições
são feitas.

“A televisão dá vida ao
Parlamento. Quero parabeni-

zar a todos pela atuação”, re-
forçou Cavalcanti. 

Este ano, os aniversários
da Assembleia na TV e da Ca-
sa Joaquim Nabuco serão co-
memorados no mesmo dia, 9
de abril.
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Companhia de vidros movimenta economia

MAVIAEL - Emissora informa atividades do Legislativo
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Assembleia na TV completa
uma década de história

Lançada pedra
fundamental da CBVP

Comunicação Em homenagem ao mês
da mulher, a Gerência de Bi-
blioteca da Casa promoveu
uma série de atividades di-
recionadas às servidoras.
Até a próxima quinta-feira,
serão disponibilizadas ofici-
nas.  De acordo com a ge-
rente da Biblioteca, Sirlênia
Araújo, o objetivo é pro-
mover a interação entre as
pessoas e estimular o talento
do segmento feminino.

No encontro de ontem, a
arte-educadora Expedita
Celestina ensinou a técnica
para confeccionar canetas.
“Tecido, fita, cola, pérola e
uma caneta são suficientes
para personalizar o objeto e
vendê-lo por R$ 5,00”, ex-
plicou, ressaltando, ainda, a
importância do espaço ofe-
recido pela Alepe para di-
vulgar diferentes tipos de
arte.

Durante a semana, ha-
verá o bazar em que as
pessoas poderão trazer pe-
ças de roupas e acessórios.
Os objetos serão avaliados
por uma consultora de mo-

da e, na quinta-feira (22),
será o dia do troca-troca.
“Em 29 de março, homena-
gearemos a escritora Lúcia
Costa e promoveremos a
apresentação da peça Veja
Você, Margarida. A pro-
posta de promover o com-
bate à violência contra a
mulher é realizada por
meio da parceria com o
Núcleo de Apoio à Mulher

do Ministério Público de
Pernambuco. O Coral Vo-
zes de Pernambuco, forma-
do por servidores da As-
sembleia Legislativa, tam-
bém se apresentará”, regis-
trou Sirlênia.

Hoje, a partir das 9h30,
haverá oficinas de estampa
em camiseta; amanhã, car-
teira artesanal; e, na quinta,
o bazar das mulheres.

CANETA – Expedita Celestina ensinou a decorar objeto

MOISÉS BARBOSA

Oficinas movimentam mês
dedicado às mulheres

Biblioteca

Realizado pelo 5º ano
consecutivo, o En-
contro dos Amigos

de Garanhuns reuniu mais
de 1,2 mil pessoas,  no úl-
timo dia 17, no Círculo
Militar do Recife. “A cada
ano, o número de partici-
pantes aumenta”, frisou o
deputado Izaías Régis
(PTB), que também é um
dos idealizadores do even-
to, juntamente com a jor-
nalista Sirlene Leite.

Este ano, a reunião ho-
menageou o jornalista Ro-
nildo Maia Leite, os ar-
tistas Dominguinhos e
Luiz Gonzaga, além da
professora Almerinda Ro-
drigues. “Foi um dia de
confraternização e de de-
bates sobre as questões do
município”, acrescentou,
registrando a presença de
políticos como Fernando
Ferro (PT/PE) e Zé da Luz,
do empresário Givaldo Ca-
lado, entre outras autori-
dades. 

As atrações musicais fi-
caram por conta da Banda
Tropicana e dos cantores
Ronaldo César e Alexandre
Seixas, cover de Raul Sei-
xas. “Não apenas os filhos
de Garanhuns, mas pessoas
que gostam da cidade pres-
tigiaram a festa. Foi mais
um momento de reencontrar
os amigos”, comentou, agra-
decendo a participação. 

RÉGIS – Celebrando sucesso com Zé Mauro e Ronaldo César

Encontro reúne admiradores
de Garanhuns

Regional

CÁLCULOS – Lessa citou investimento de mais de R$ 700 mi

Círculo
Militar foi
palco da 
5ª edição
do evento
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Atransformação social
e o aparecimento das
diversas mídias digi-

tais fundamentaram a pa-
lestra do chefe do Centro de
Estudos de Sistema Avan-
çado do Recife (Cesar) e
presidente do Conselho de
Administração do Porto Di-
gital, professor Sílvio Mei-
ra, durante audiência pú-
blica promovida pela Frente
Parlamentar de Comunica-
ção da Alepe. 

"Após 15 anos de utili-
zação da Internet,  é possí-
vel falar na informatização
de pessoas, pois o mundo
está conectado por diversos
meios digitais", disse, acres-
centando que toda geração
de dados se dá por meio de
programação de dispositi-
vos e será cada vez mais im-
portante saber operar esses
mecanismos. 

Para Meira, a interativi-
dade e a conectividade estão
mudando o centro do poder
da informação, antes restrito
às instituições  e à imprensa.
"A cada segundo, milhares
de dados chegam à rede.
Cada um pode ser  produtor

de informação", disse Mei-
ra. Atualmente são mais de
2 bilhões de pessoas conec-
tadas em todo o mundo. 

Coordenada pelo depu-
tado Ricardo Costa (PTC), a
Frente Parlamentar  se apro-
xima da reta final. Nos pró-
ximos  dias 11 e 13, o grupo

se deslocará para Petrolina,
no Sertão do São Francisco;
e Ouricuri, no Sertão do
Araripe, a fim de colher
informações sobre a cadeia
produtiva da comunicação.
"A coleta de dados visa sub-
sidiar o relatório que abor-
dará desafios e sugestões

para  o setor", disse Costa,
considerando a palestra de
Sílvio Meira “uma verda-
deira aula”.
ARTISTAS - Um grupo de
artistas que integra o Movi-
mento Paixão Cultural
entregou um documento ao
parlamentar, no qual solici-

tam  apoio aos espetáculos
gratuitos produzidos em
praças públicas, a exemplo
da Paixão de Cristo do Re-
cife. 

O diretor do espetáculo,
José Pimentel, alegou que
apesar da proximidade  da
Semana Santa, não sabe

qual será o valor do pa-
trocínio da Prefeitura do Re-
cife. 

"Esta semana deveremos
nos reunir com os demais
integrantes da Frente, a fim
de conhecer melhor o fato e
procurar uma solução", ex-
plicou Costa. 

Cento e vinte mil novas
motos e 469 motociclistas
mortos, em 2011, no Estado
de Pernambuco. Entre aci-
dentes com carros e ciclo-
motores, foram contabiliza-
dos 1,35 mil óbitos nas vias
pernambucanas, no mesmo
período. Os indicadores
apresentados pelo Governo
do Estado deixaram as auto-
ridades presentes no sexto
encontro da Comissão Es-
pecial de Mobilidade Ur-
bana em alerta. 

Presidido pelo deputado
Sílvio Costa Filho (PTB), o
colegiado debateu, ontem
pela manhã, o crescimento
vertiginoso dos índices rela-
cionados à circulação de
motos e alternativas capazes
de reduzir as estatísticas ne-
gativas. Coordenador de Lo-
gística do Comitê Estadual
de Prevenção aos Acidentes
de Moto, major André Ca-

valcanti apresentou o tra-
balho desenvolvido pela
gestão Eduardo Campos pa-
ra solucionar a problemá-
tica.  

Criado em maio de 2011,
o grupo temático recebeu a
missão de estudar e mo-
nitorar  as ocorrências regis-

tradas pelos órgãos oficiais.
O Comitê, de acordo com
Cavalcanti, teve como refe-
rência o modelo  implantado
pelo Governo do Rio de Ja-
neiro. Seguindo os moldes
da experiência adotada no
Sudeste, o Estado também
criou a própria política de

combate à combinação ál-
cool e direção. 

A Lei Seca pernambu-
cana é sustentada por dois
pilares – educação e fiscali-
zação. Em média, são reali-
zadas 42 operações sema-
nais, em caráter perma-
nente. Além disso, os inte-

grantes do Comitê promo-
vem orientação em bares,
escolas, universidades, em-
presas e eventos culturais. 

“Em 2010, por exemplo, a
gestão fluminense reduziu em
36% o número de acidentes
com motos, em virtude da Lei
Seca Estadual. Enquanto isso,
Pernambuco tinha fechado o
mesmo período com um
recuo de apenas 4,6%.” 

Hoje, as áreas de abran-
gência da medida são a Re-
gião Metropolitana do Reci-
fe (RMR) e o Sertão do Ara-
ripe. Contudo, o Governo
pretende estender a aborda-
gem a todas as regiões. “Pa-
ra se ter ideia do sucesso
dessa política, na festa tradi-
cional do Araripe,  realizada
em janeiro de 2011, conta-
bilizou-se nove mortes por
acidente com motos, em
apenas dez dias. Este ano,
por causa das abordagens

feitas ao longo do evento,
não houve nenhuma vítima
fatal”, informou. 

Sílvio Costa Filho res-
saltou o crescimento da fro-
ta de motos no Estado, que,
atualmente, está em torno de
800 mil.  “Somente na Re-
gião Metropolitana do Re-
cife, há 140 mil motos. O
respeito mútuo entre os con-
dutores pode ser uma saída
importante. Como integran-
tes do poder público, temos
o dever de investir em cam-
panhas educativas.”

Também compareceram
à audiência pública da Co-
missão de Mobilidade Urba-
na representantes do Depar-
tamento Estadual de Trân-
sito de Pernambuco (De-
tran-PE); da CTTU; do
Conselho Estadual de Trân-
sito; das Prefeituras de Ca-
maragibe e de Jaboatão, e
demais autoridades.

Informatização de pessoas, uma
realidade da era tecnológica

Autoridades querem reduzir acidentes com motos

Frente Parlamentar de Comunicação tratou potencial dos meios digitais

CONVIDADO - Presidente do Conselho do Porto Digital, professor Sílvio Meira (10 à mesa), ressaltou que a conectividade ampliou a interação social

JOÃO BITA

ESTUDO - Em 2011, foram contabilizadas 1,35 mil mortes no Estado. Número preocupa

RINALDOMARQUES

Trânsito



Celebrado ontem (19),
o Dia de São José
traz a expectativa so-

bre a colheita para os agri-
cultores nordestinos. Se-
gundo a tradição popular, se
chover nesta data, o inverno
será generoso e a lavoura
está garantida. O deputado
Tony Gel (DEM) lembrou o
fato, na tribuna do Poder
Legislativo Estadual. “Em-

bora as previsões de chuva
comecem em setembro do
ano anterior, como bem re-
gistrou o poeta Patativa do
Assaré, o Dia de São José é
a última esperança do ho-
mem do campo por um bom
inverno”, explicou.  

Patrono da Igreja Cató-
lica, pai adotivo de Jesus,
carpinteiro, exemplo de che-
fe de família e de obediência

a Deus, São José compõe,
ao lado de Santa Luzia (fes-
tejada em 13 de dezembro) e
de São Sebastião (20 de ja-
neiro), a trilogia que inter-
cede junto a Deus por chu-
va, sinônimo de mesa farta. 

“O Rei do Baião, Luiz
Gonzaga, cujo centenário é
comemorado este ano, enal-
teceu o santo padroeiro em
suas composições. Em 19 de

março também se come-
mora o Dia do Artesão”,
lembrou.

Em aparte, o deputado
Maviael Cavalcanti (DEM)
elogiou a narrativa histórica.
“Já que citamos Luiz Gon-
zaga, devemos enaltecê-lo
por ter divulgado o Nordes-
te e mostrado nosso po-
tencial de crescimento”, re-
forçou. 

A morte de quatro pes-
soas em um acidente, pró-
ximo ao km 14,5 da BR-
428, no município de Ca-
brobó (Sertão do Estado),
norteou o discurso do
deputado Rodrigo Novaes
(PSD). O parlamentar en-
fatizou a comoção causada
pela perda de Zélia Ana
Barbosa, Ilza Carmina do
Nascimento, Sílvia Con-
ceição de Souza e Elza Ro-
drigues Leal, no último do-
mingo (18). “As vítimas
eram de Floresta e  de Car-
naubeira da Penha”, infor-
mou o parlamentar ao se
solidarizar com as famí-
lias. 

O fato de o Parlamento
Estadual aprovar, em pri-
meira discussão, o Subs-
titutivo n0 1 da Comissão
de Constituição, Legisla-
ção e Justiça ao Projeto de
Lei Ordinária n0 270/2011,
de autoria de Novaes, tam-
bém foi comentado. A pro-
posta disciplina a circu-
lação de animais de grande
porte em propriedades si-

tuadas às margens de rodo-
vias estaduais. “O projeto
é resultado de audiências
públicas. Nesses encon-
tros, a Polícia Rodoviária
Federal alertou para o nú-
mero elevado de colisões
entre carros e animais,
com vítimas fatais, nas ro-
dovias do Sertão. O pro-
jeto de lei que apresento
busca exatamente minimi-
zar esse problema”, pon-
tuou. 

Novaes  ressaltou o pe-
dido do deputado Odacy
Amorim (PT) à Presidên-
cia da República, ao Mi-
nistério da Integração
Nacional e ao Poder Exe-
cutivo Estadual que dis-
ponibilize a Reserva Legal
do Projeto Pontal, em Pe-
trolina. O local pode ser
usado para abrigar os ju-
mentos apreendidos nas
rodovias estaduais e fede-
rais do Sertão do São Fran-
cisco e também para a im-
plantação de um centro de
estudos, pesquisas e repro-
dução animal.

4 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 20 de março de 2012

Tradição religiosa atravessa os anos conquistando novos seguidores

PLENÁRIO – Tony Gel (tribuna) lembrou importância do santo para centenas de sertanejos da Zona Rural

JOÃO BITA

NOVAES - Autor de projeto que trata problema

JOÃO BITA

Cabrobó

Novas mortes
causadas por

animais soltos nas
rodovias do Estado

O Conselho de Magistra-
tura do Tribunal de Justiça
do Rio Grande do Sul deci-
diu retirar, no início deste
mês, os crucifixos dos espa-
ços ocupados pelo Poder Ju-
diciário gaúcho. A medida
atendeu a um pedido da
Liga Brasileira de Lésbicas
e repercutiu em todo o País.
Ontem, na Assembleia Le-
gislativa de Pernambuco, o
deputado Adalto Santos
(PSB) repudiou a decisão e
pediu que a Justiça de Per-
nambuco “não adote atitude
semelhante”. 

“A notícia causa tristeza.
É uma verdadeira persegui-
ção ao cristianismo e à fé de
mais de 80% dos brasileiros.
Representa intolerância reli-

giosa”, argumentou. O par-
lamentar ainda salientou

que não concorda com a jus-
tificativa utilizada pelo

TJRS de que o Estado é
laico. O termo laico se refe-
re à separação do Governo
das igrejas e comunidades
religiosas.

Para o socialista, se con-
siderado ao pé da letra, “o
argumento pressupõe a ex-
tinção dos feriados nacio-
nais de cunho religioso e a
demolição do Cristo Reden-
tor”. Localizado no Rio de
Janeiro, o monumento é um
dos principais ícones tu-
rísticos e tem fama interna-
cional. 

“O cristianismo integra a
base histórica e cultural do
nosso povo. Promove o bem-
estar, o amor ao próximo, a
defesa da família e o temor a
Deus”, frisou Santos.

DESACORDO – Adalto Santos questionou medida

JOÃO BITA

Rio Grande do Sul

Conselho decide retirar crucifixos dos
espaços ocupados pelo Judiciário

Dia de São José indica previsão
da colheita para nordestinos
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ATO Nº. 935/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº072/2012,  do Deputado Francismar Pontes,
RESOLVE: nomear SÍLVIO EMANUEL DE ALCÂNTARA REBELO, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC,
atribuindo-lhe a gratificação de representação de 70% (setenta por cento), nos termos da Lei nº11.641/99, com alteração que lhe foi dada
pela Lei nº13.245/07.

Sala Torres Galvão, 13 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO) 

ATO Nº. 936/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício n.º071/2012, do Deputado Francismar Pontes,
RESOLVE: nomear IVONEIDE DOS SANTOS, para o cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC, atribuindo-lhe a
gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe foi dada pela
Lei nº 13.245/07.

Sala Torres Galvão, 13 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO) 

ATO Nº 942/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso XII, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício n.º 33/2012, do Deputado João Fernando Coutinho,
RESOLVE: exonerar ISRAEL DOURADO GUERRA FILHO, do cargo em comissão de Assessor Consultivo, Símbolo PL-CPD-2, da
Estrutura Organizacional do Poder Legislativo, nomeando para o referido cargo, JOSETE BARBOSA DOURADO GUERRA, nos termos
da Lei nº12.776/05, com alteração que lhe foi dada pela Lei n.º13.245/07. 

Sala Torres Galvão, 19 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº 943/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 03/2012, do Presidente da Comissão de Administração
Pública, Deputado  Aluísio Lessa,
RESOLVE: exonerar SAUL ESTIMAS DA SILVA, do cargo em comissão de Assistente de Comissão Parlamentar, Símbolo PL-ACP,
nomeando para o referido cargo, FELIPE GUSTAVO DE MOREIRA FERREIRA, nos termos da Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe
foi dada pela Lei nº 13.245/07.

Sala Torres Galvão, 19 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 944/12

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 456973/2012, do Deputado Pastor Cleiton Collins,
RESOLVE: exonerar JOSÉ ALMIR FERREIRA DA SILVA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nomeando
para o referido cargo, EDINALDO CÍCERO DA SILVA, atribuindo-lhe a gratificação de Representação de 50% (cinquenta por cento), nos
termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 19 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 945/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno,
RESOLVE: dispensar a servidora ANA PAULA TORRES DE BARROS CORREIA da Função Gratificada de Chefe de Expediente,
Símbolo PL-EXP, da Assistência de Segurança Legislativa, retroagindo os seus efeitos ao dia 15 de março do corrente ano, nos termos
da Lei nº 12.776/05, com alteração que lhe foi dada pela Lei nº 13.245/07.

Sala Torres Galvão, 19 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 946/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno,
RESOLVE: designar ITAMAR FÉLIX DAMÁSIO, para exercer a Função Gratificada de Chefe de Expediente, Símbolo PL-EXP, da
Assistência de Segurança Legislativa, retroagindo seus efeitos ao dia 15 de março do corrente ano, nos termos da Lei nº 12.776/05, com
alteração que lhe foi dada pela Lei nº 13.245/07.

Sala Torres Galvão, 19 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

Décima Nona Reunião Ordinária da Segunda Sessão Legislativa Ordinária da Décima Sétima Legislatura, realizada em 20 de
março de 2012, às 14:30 horas.

Ordem do Dia
Segunda Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 728/2012
Autor: Dep. Manoel Santos

Institui, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, a Feira do Verde do município de Brejo da Madre de Deus.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 02/02/2012

Segunda Discussão do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária n° 739/2012
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Dep. Ricardo Costa

Dispõe sobre a obrigatoriedade de as farmácias do Estado de Pernambuco, que participam do programa “Farmácia Popular” do Governo
Federal, afixarem, em lugar de boa visibilidade, a relação dos remédios contemplados por este programa. 

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 9ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 29/02/2012

Segunda Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 748/2012
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Institui o Dia e a Semana de Mobilização para o Registro Civil de Nascimento e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 07/02/2012

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária n° 277/2011
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Dep. Rodrigo Novaes

Dispõe acerca das obrigações relativas à guarda e ao transporte de veículos automotores, conduzidos por manobristas, nos
estabelecimentos em que haja esse serviço disponível e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª e 11ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 22/06/2011

Primeira Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 626/2011
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Ordem do Dia

Atos

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Marcantônio
Dourado; 2º Vice-Presidente, Deputado Edson Vieira; 1º Secretário, Deputado João Fernando Coutinho;
2º Secretário, Deputado Sérgio Leite; 3º Secretário, Deputado Henrique Queiroz; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros. Procurador-Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral -
Marcelo Cabral e Silva; Assistente Legislativa - Ana Olímpia Celso de M. Severo; Superintendente
Administrativo - José Lourenço de Sobral Neto; Superintendente de Recursos Humanos - Sérgio
Maurício Coutinho Côrrea de Oliveira; Superintendente de Planejamento e Execução Orçamentária
e Financeira - Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente de Modernização Institucional e
Tecnológica - Braulio José de Lira C. Torres; Assistente de Cerimonial - Francklin Bezerra Santos; Assistente de Saúde e
Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Assistente de Segurança Legislativa - Coronel Ricardo Ferreira de Lima; Assistente de
Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Cynthia Barreto; Assistente Educacional - Jurandir Bezerra Lins;
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Assistente de Comunicação Social - Paula Barbosa Imperiano; Chefe de
Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Andréa Tavares; Subeditora -Margot Dourado; Redatores - Antônio
Azevedo, Cláudia Lucena, Fernanda Rodrigues, Isabelle Costa Lima, Larissa Rodrigues, Renata Varjal, Sandra Salisvânia e Yanna
Araújo; Fotografia: Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Cláudio Coutinho, João
Bita, Moisés Barbosa e Rinaldo Marques; Diagramação e Editoração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior;
Chefe de Departamento de Rádio: Ana Lúcia Lins; Repórteres: Carolina Flores, Fellipe Marques, Rosângela Almeida e
Verônica Barros; Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e Alcidézio Ramos; Estagiários: Ana Emília, Carolina
Moura, Dianely Sales, Ellen Cocino, Chefe do Departamento de TV, Antônio Magalhães; Gerente de Produção de TV, Natália
Câmara; Reportagem: Ana Cláudia Braga, Fellipe Marques, Mônica Alcântara, Mara Amorim; Produção: Anne Nunes, Solange
Mendonça e Kiki Marinho; Apresentação: Mônica Alcântara, Mara Amorim. Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da
Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso E-mail: dcomunic@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br



Declara de Utilidade Pública o Centro de Apoio a Projetos Especiais - CEAPES.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 08/11/2011

Discussão Única da Indicação n° 3290/2012
Autor: Dep. Ramos

Apelo ao Governador do Estado, ao Prefeito do Município de Olinda, ao Secretário Estadual das Cidades, à Presidente do DER/PE, à
Secretária de Obras do Município de Olinda e ao Secretário de Serviços Públicos do Município de Olinda no sentido de enviar esforços
para a implantação de um semáforo na Av. Presidente Kennedy com travessa da Av. Vasco Rodrigues no bairro de Peixinhos, no
município de Olinda, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3291/2012
Autor: Dep. Edson Vieira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Administração no sentido de realizarem estudos para implantação do Programa
Expresso Cidadão, no município de Santa Cruz do Capibaribe, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3292/2012
Autor: Dep. Ossésio Silva

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de incluir nas metas de Atividade: Apoio às Ações do Programa
Mãe Coruja, o município de Ribeirão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3293/2012
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Prefeito da Cidade de Olinda no sentido de ser providenciado, junto ao setor competente, o asfaltamento da Rua Terezina, no
bairro de Jardim Brasil ll, na cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3294/2012
Autor: Dep. Ossésio Silva

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de incluir nas metas de Atividades: Apoio às Ações do Programa
Mãe Coruja, o município de Caruaru.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3295/2012
Autor: Dep. Pedro Serafim Neto

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Energéticos e ao Presidente da COMPESA no sentido
de adotar providencias para a normalização do abastecimento d’água no Distrito de Camela, no Município de Ipojuca, neste
Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1129/2012
Autor: Dep. Ossésio Silva

Voto de Aplausos ao novo Ministro da Pesca e Aquicultura Marcelo Crivella, por ocupar uma pasta de grande relevância no Governo
Federal. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1130/2012
Autor: Dep. Diogo Moraes

Voto de Aplausos à Secretária da Criança e da Juventude, Dra. Raquel Lyra, pela realização da Campanha de Atenção Redobrada,
em parceria com varias Prefeituras, voltada a acolher e proteger crianças e adolescentes em situação de risco, durante os eventos do
carnaval 2012.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1131/2012
Autor: Dep. Daniel Coelho

Solicita que seja realizada uma Audiência Pública através da Comissão de Meio Ambiente desta Casa Legislativa convidando
entidades e órgão públicos ligados à defesa dos animais, para juntos discutirmos a inadmissível situação de maus tratos aos
animais.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1132/2012
Autor: Dep. Luciano Siqueira

Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa, o discurso de Fernando Bandeira de Mello, no evento da 8ª Edição do Prêmio Urbana
de Jornalismo Engenheiro Pelópidas Silveira.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1133/2012
Autor: Dep. Antônio Moraes

Voto de Aplausos ao ex-Presidente do Santa Cruz, Sr. Rodolfo Aguiar, cuja personalidade, honrosamente, terá seu nome estampado no
futuro Centro de Treinamentos da Agremiação Tricolor. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1134/2012
Autor: Dep. Tony Gel

Voto de Congratulações com o Instituto Ação Empresarial pela Cidadania - AEC, pela iniciativa de lançar a 4ª edição do Programa
Lidera, com o objetivo de difundir práticas socioambientais para o empresariado pernambucano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1135/2012
Autor: Dep. Tony Gel

Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa o discurso intitulado: “João Condé: centenário de nascimento”, proferido
pelo acadêmico da Academia Caruaruense de Cultura, Ciências e Letras  - Acaccil, Walter Augusto de Andrade, publicado no Jornal
Vanguarda, na Edição de 3 a 9 de março de 2012.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1136/2012
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Aplausos ao povo de Betânia, pela passagem dos 50 anos de fundação do próspero município, transcorrido em 19 de março do
corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1137/2012
Autor: Dep. José Humberto Cavalcanti

Voto de Congratulações com o povo do município de Gravatá pelos cento e dezenove anos de emancipação política, transcorrido no dia
15 de março do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1138/2012
Autor: Dep. Antônio Moraes

Voto de Pesar pelo falecimento do Agropecuarista de Macaparana, Sr. Pedro Francisco de Moraes Cavalcanti, irmão do Deputado
Maviael Cavalcanti e meu primo, transcorrido em 21 de fevereiro do corrente ano.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1139/2012
Autor: Dep. Tony Gel

Voto de Congratulações com o Instituto Histórico de Caruaru - IHC, pela passagem dos seus quatro anos de fundação.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/03/2012

ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 15 DE MARÇO DE 2012, ÀS 10 HORAS..

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS JOÃO FERNANDO COUTINHO E ERIBERTO MEDEIROS

AOS 15 (QUINZE) DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2012 (DOIS MIL E DOZE), ÀS 10 (DEZ) HORAS, NO PLENÁRIO DO
PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, ÂNGELO FERREIRA, AUGUSTO CÉSAR,
BETINHO GOMES, CARLOS SANTANA, DANIEL COELHO, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO CABRAL, GUSTAVO
NEGROMONTE, JOÃO FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, MANOEL SANTOS, MARY GOUVEIA, MAVIAEL
CAVALCANTI, ODACY AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL,
RAMOS, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SÍLVIO COSTA FILHO, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E
ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, AGLAILSON JÚNIOR,
ALUÍSIO LESSA, ANTÔNIO MORAES, BOTAFOGO FILHO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DIOGO
MORAES, EDSON VIEIRA, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, IZAÍAS
RÉGIS, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, LUCIANO SIQUEIRA, MARCANTÔNIO DOURADO, RILDO BRAZ, SEBASTIÃO
OLIVEIRA JÚNIOR, SÉRGIO LEITE E TERESA LEITÃO, ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA,
ANDRÉ CAMPOS, ISALTINO NASCIMENTO, LAURA GOMES E RAQUEL LYRA, CONSTATADO O QUORUM REGIMENTAL, O
SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO, DECLARA ABERTA A REUNIÃO, CONVIDA A OCUPAREM AS
CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS ERIBERTO MEDEIROS E VINICIUS
LABANCA, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE PROCEDA À LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO
DIA QUATORZE DO CORRENTE, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE,
APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA DO EXPEDIENTE,
APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE JOÃO FERNANDO COUTINHO SOLICITA UM MINUTO DE
SILENCIO EM HOMENAGEM PÓSTUMA A EX-DEPUTADA ARACY DE SOUZA. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O PEQUENO
EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO RODRIGO NOVAES QUE REGISTRA A PASSAGEM DO DIA DO
CONSUMIDOR, COMEMORADO HOJE, SOLICITANDO A MESA DIRETORA QUE SEJA REALIZADA UMA COMPILAÇÃO DE TODAS
AS LEIS ESTADUAIS RELACIONADAS AOS DIREITOS DO CONSUMIDOR. FAZENDO USO DA PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE
INFORMA AO DEPUTADO RODRIGO NOVAES QUE EXISTE NESTA CASA UM GRUPO DE TRABALHO DE ATUALIZAÇÃO DA
LEGISLAÇÃO ESTADUAL, AO QUAL IRÁ ENCAMINHAR SUA SOLICITAÇÃO. O DEPUTADO MANOEL SANTOS COMUNICA QUE SE
AFASTARÁ DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS POR 90 DIAS PARA TRATAMENTO MÉDICO. FINALIZOU MANIFESTANDO APOIO À
RECUPERAÇÃO DO EX-PRESIDENTE LULA. O DEPUTADO WALDEMAR BORGES CONGRATULA-SE COM O MUNICÍPIO DE
GRAVATÁ PELA PASSAGEM DOS 119 ANOS DE SUA EMANCIPAÇÃO POLÍTICA. REGISTRA INICIO DAS OBRAS DE
PAVIMENTAÇÃO DA PE QUE LIGA GRAVATÁ A URUÇU MIRIM E DO PARQUE URBANO, LEMBRANDO QUE NO FINAL DO ANO O
GOVERNO DO ESTADO PROMOVEU O NATAL NA CIDADE. O DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL VOTO DE APLAUSO AO
JORNALISTA CARLOS BRITO PELOS 20 ANOS DEDICADOS A COMUNICAÇÃO, AFIRMANDO QUE O SERTÃO PERNAMBUCANO
TERÁ NA COLUNA “FOLHA DO SERTÃO”, NO JORNAL FOLHA DE PERNAMBUCO” MOTIVO DE ORGULHO PARA A POPULAÇÃO
SERTANEJA. FAZENDO USO DA PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE JOÃO FERNANDO COUTINHO REGISTRA QUE A MESA
DIRETORA RECONHECE O TRABALHO DO JORNALISTA CARLOS BRITO E DA FOLHA DE PERNAMBUCO. O DEPUTADO ÂNGELO
FERREIRA, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE,  REGISTRA A PRESENÇA DOS CONSELHEIROS AILTON
ARAÚJO JÚNIOR, ADMILSON MEDEIROS E JOSÉ PAIVA. PROSSEGUE REGISTRANDO A PASSAGEM DO DIA DO CONSUMIDOR,
DESTACANDO OS CONSUMIDORES SUPERENDIVIDADOS, DEFENDENDO A ELABORAÇÃO DE LEIS PARA PREVENIR E
SOLUCIONAR O PROBLEMA. O SENHOR PRESIDENTE COMUNICA QUE POR ACORDO DE LIDERANÇAS A ORDEM DO DIA
ACONTECERÁ ANTES DO GRANDE EXPEDIENTE. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. É APROVADO EM
DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NºS 2084/2012 E 2085/2012, QUE OFERECE REDAÇÃO
FINAL AOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 521/2011 E 790/2012. ABERTA A DISCUSSÃO EM PLENÁRIO DO PROJETO DE LEI
COMPLEMENTAR DE Nº 781/2012 E NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS, O SENHOR PRESIDENTE A ENCERRA. EM
SEGUIDA, O SENHOR PRESIDENTE INFORMA AO PLENÁRIO QUE A VOTAÇÃO OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL.
ASSUMEM A PRIMEIRA-SECRETARIA E A SEGUNDA-SECRETARIA OS DEPUTADOS ERIBERTO MEDEIROS E VINICIUS
LABANCA, RESPECTIVAMENTE. LOGO APÓS, O SENHOR PRESIDENTE DETERMINA AO PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE

Ata
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PROCEDAA CHAMADA NOMINAL DOS SENHORES PARLAMENTARES PARA VOTAÇÃO. ISTO FEITO VOTAM SIM OS DEPUTADOS
ADALTO SANTOS, ÂNGELO FERREIRA, AUGUSTO CÉSAR, BETINHO GOMES, CARLOS SANTANA, DANIEL COELHO, ERIBERTO
MEDEIROS, GUSTAVO NEGROMONTE, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, MANOEL SANTOS, MARY GOUVEIA, MAVIAEL
CAVALCANTI, ODACY AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL,
RAMOS, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SÍLVIO COSTA FILHO, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E
ZÉ MAURÍCIO (25), DEIXARAM DE VOTAR OS DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA,
ANTÔNIO MORAES, BOTAFOGO FILHO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DIOGO MORAES, EDSON
VIEIRA, EVERALDO CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, IZAÍAS
RÉGIS, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, LUCIANO SIQUEIRA, MARCANTÔNIO DOURADO, RILDO BRAZ, SEBASTIÃO
OLIVEIRA JÚNIOR, SÉRGIO LEITE E TERESA LEITÃO, POR ESTAREM AUSENTES DO PLENÁRIO E O DEPUTADO JOÃO
FERNANDO COUTINHO, PRESIDENTE DESTA REUNIÃO, EM VIRTUDE DO QUE DISPÕE O ART. 65, INCISO IV, ALÍNEA C, DO
REGIMENTO INTERNO (24). SENDO, POR CONSEGUINTE, APROVADO O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 781/2012. É
APROVADO EM SEGUNDA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 551/2011. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA
AS INDICAÇÕES NºS 3222/2012 A 3265/2012 E OS REQUERIMENTOS NºS 1113/2012 A 1124/2012. O SENHOR PRESIDENTE
ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO QUE VEM COMENTAR QUE
NA PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA, HAVERÁ AUDIÊNCIA PÚBLICA NA COMISSÃO DA MOBILIDADE URBANA. O ORADOR É
APARTEADO PELO DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI. O DEPUTADO ODACY AMORIM COMENTA MATÉRIA
PUBLICADA NA FOLHA DE PERNAMBUCO QUE CITA DIFICULDADE ENCONTRADA POR OFICIAL DE JUSTIÇA DO ESTADO EM
APRESENTAR NOTIFICAÇÃO AO PARLAMENTAR. O MOTIVO SERIA O FATO DO SUPLENTE DE DEPUTADO, SENHOR
SEBASTIÃO RUFINO, REQUERER O MANDATO EM VIRTUDE DA TROCA DE PARTIDO, AFIRMANDO ACREDITAR A MANUTENÇÃO
DE SEU MANDATO NESTA CASA. (ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS). PROSSEGUE TRATANDO DE
AUDIÊNCIA REALIZADA COM O SECRETÁRIO DE TRANSPORTES E DO DER, QUE TEVE COMO FINALIDADE RESOLVER OS
PROBLEMAS DAS VANS. FINALIZA PARABENIZANDO O GOVERNO FEDERAL, ATRAVÉS DA COMISSÃO QUE TRATA DA LEI
GERAL DA COPA PELA NÃO APROVAÇÃO DO CONSUMO DE BEBIDAS ALCOÓLICAS NOS ESTÁDIOS. O DEPUTADO JOSÉ
HUMBERTO CAVALCANTI PARABENIZA O MUNICÍPIO DE GRAVATÁ PELOS 119 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA. O
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO GRANDE EXPEDIENTE, COMUNICA QUE ATRAVÉS DA
FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DOS DIREITOS DA FAMÍLIA, SOLICITOU DA BANCADA DO PSC QUE NÃO APOIASSEM A
LIBERAÇÃO DO CONSUMO DE BEBIDAS ALCOÓLICAS NOS ESTÁDIOS DE FUTEBOL, COMO CONSTA NA LEI GERAL DA COPA.
PROSSEGUE RELATANDO SUA CONSTANTE LUTA EM COMBATE AO CRACK, PARABENIZANDO A PARCERIA DO GOVERNO
ESTADUAL COM O GOVERNO FEDERAL NO PROGRAMA “CRACK, PODEMOS VENCER”. O ORADOR É APARTEADO PELOS
DEPUTADOS DANIEL COELHO, OSSESIO SILVA, RICARDO COSTA, ZÉ MAURICIO E ADALTO SANTOS. O SENHOR PRESIDENTE
DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS 3290/2012 A 3295/2012 E OS REQUERIMENTOS NºS 1129/2012 A 1139/2012 E
ENCAMINHA ÀS PRIMEIRA, TERCEIRA, QUINTA, SEXTA, DÉCIMA, DÉCIMA PRIMEIRA E DÉCIMA SEGUNDA COMISSÕES OS
PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 802/2012, 804/2012 E 805/2012, BEM COMO OS PROJETOS DE RESOLUÇÃO Nº 803/2012 E
806/2012, APRESENTADOS NESTA REUNIÃO, ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO DO DIA
DE AMANHÃ TODAS ESTAS PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM
CARÁTER ORDINÁRIO, PARA A PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

DÉCIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 19 DE MARÇO DE 2012.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 015/2012 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO  encaminhando Projeto
de Lei nº 807/2012 que Autoriza o aumento de capital social da Pernambuco Participações e Investimentos S/A - PERPART, no total de
R$ 360.000.000,00 (trezentos e sessenta milhões de reais), com base no § 3º do artigo 3º da Lei nº 11.314, de 29 de dezembro de 1995;
no § 2º do artigo 26 da Lei de Responsabilidade Fiscal e, ainda, no inciso XXXII do artigo 14, inciso I do § 1º do artigo 19 e inciso  XXV
do artigo 37 da Constituição do Estado de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 016/2012 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO  encaminhando Projeto
de Lei nº 808/2012 que Altera os Objetivos Estratégicos e Ações, que indica, no Plano Plurianual 2012-2015, e na Lei Orçamentária Anual
2012, e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 10ª Comissões.

PARECERES NºS 2086 E 2087 -  DA COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS opinando pela aprovação dos Projetos de Lei nºs 763
e 765, respectivamente.
A Imprimir.

PARECERES NºS 2088 E 2089 -  DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final aos Projetos de Lei nºs 551 e 781,
respectivamente.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 045/2012 - DA SECRETÁRIA ESTADUAL DA CRIANÇA E DA JUVENTUDE informando a celebração do Convênio nº
764190/2011, celebrado entre a Presidência da República e a Secretaria da Criança e da Juventude, tendo como interveniente o Governo
do Estado de Pernambuco.
À 11ª Comissão.

OFÍCIO Nº 433532-CS - DO DEPUTADO CARLOS SANTANA solicitando licença em caráter cultural, por um período de oito (08)
dias, a partir do dia 09 de abril de 2012, para viagem a Portugal e Bélgica, com a finalidade de participar de programas e agenda
cultural.
À Publicação.

OFÍCIOS NºS 338 E 345/2012 - DA SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL notificando a
liberação de recursos financeiros relativo ao Contrato de Repasse que mencionam.
À 2ª Comissão.

Ofício nº 433532-CS/2012.
Recife, 15 de março de 2012.

Senhor Presidente,

Apresentando meus cumprimentos nos termos do Art. 35, do regimento Interno desta Casa Legislativa, comunico a Vossa Excelência
que necessito licenciar-se dos trabalhos legislativos por 8 dias, a contar do dia 9 de abril do ano em curso.

Ofício

Expediente
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COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DA TELEFONIA MÓVEL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08

Convoco nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: Clodoaldo Magalhães (PTB),
Daniel Coelho (PSDB), Diogo Moraes (PSB), Eriberto Medeiros (PTC), Isabel Cristina (PT); Luciano Siqueira (PC do B); Raimundo
Pimentel (PSB) e Deputado Rodrigo Novaes (PTC); membros titulares e os Deputados: Adalto Santos (PSB); Aglailson Júnior
(PSB); Antônio Moraes (PSDB); Júlio Cavalcanti (PTB); Pastor Cleiton Collins (PSC); Ricardo Costa (PTC); Sérgio Leite (PT);
Teresa Leitão (PT) e Tony Gel (DEM), membros suplentes deste Colegiado, para se fazerem presentes à Reunião Ordinária nº
08 a ser realizada no dia 21 de março de 2012 às 16h00m horas, no Auditório do 6º Andar, do Anexo I, do Palácio Joaquim
Nabuco, onde estará em pauta a seguinte matéria:

OUVIDA DA OPERADORA VIVO

Sala da Comissão, 15 de março de 2012.

Deputado Betinho Gomes
Presidente da Comissão Parlamentar de Inquérito

COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03

Convoco nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: Clodoaldo Magalhães (PTB),
José Humberto Cavalcanti (PTB), Pastor Cleiton Collins (PSC) e Sérgio Leite (PT), membros titulares e os Deputados: Francismar
Pontes (PTB), Gustavo Negromonte (PMDB), Manoel Santos (PT), Ossesio Silva (PRB) e Sebastião Oliveira Júnior (PR),
membros suplentes deste Colegiado Técnico, para se fazer presentes à Reunião Ordinária nº 03 a ser realizada no dia 20 de
março de 2012 às 11h:00m horas, no Plenarinho II, 5º Andar do Anexo I do Palácio Joaquim Nabuco, onde estarão em pauta
as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO

1.  Projeto de Lei Ordinária nº 798/2012 de autoria do Poder Executivo, (Ementa: Dispõe sobre o comércio, o transporte, o
armazenamento e o uso de peças de vestuário e demais artefatos em tecido de algodão ou sintético já utilizado em
estabelecimentos de assistência à saúde, bem como de sobras e de peças com defeitos de fabricação e contendo marca ou
identificação de serviços de saúde.).
2. Projeto de Lei Ordinária nº 800/2012 de autoria do Deputado Botafogo Filho, (Ementa: Obriga a reserva de espaço para a
divulgação de informações sobre pessoas desaparecidas nas contas de consumo como água, luz, gás e telefonia, no Estado de
Pernambuco).
3. Projeto de Lei Ordinária nº 802/2012 de autoria do Deputado Rodrigo Novaes, (Ementa: Determina que todos os brinquedos
e atrações existentes em parques de diversões no Estado de Pernambuco disponham de placas informativas com dados
referentes à manutenção, vistoria técnica e eventuais riscos na utilização).
4. Projeto de Resolução nº 803/2012 de autoria do Deputado Rodrigo Novaes, (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão
Pernambucano ao Sr. Álvaro Dantas).
5. Projeto de Resolução nº 806/2012 de autoria do Deputado Antônio Moraes, (Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão
Pernambucano ao sanfoneiro João Januário Maciel – Joquinha Gonzaga).

Sala da Comissão, 19 de março de 2012.

Deputado Betinho Gomes
Presidente da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos

FRENTE PARLAMENTAR DE COMUNICAÇÃO DE PERNAMBUCO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do artigo 281-A do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: TONY GEL (DEM),
ÂNGELO FERREIRA (PSB), ALUÍSIO LESSA (PSB), ERIBERTO MEDEIROS (PTC) e EVERALDO CABRAL (PTB) para se
fazerem presentes à Audiência Pública deste Colegiado, a ser realizada das 9h (nove horas) às 17h (dezessete horas), do dia 11
de abril de 2012, no AUDITÓRIO DA 9° GERÊNCIA DE SAÚDE.
Reunião para discutir os assuntos concernentes à defesa das propostas e ações que contribuam para estimular o setor da
comunicação no Estado de Pernambuco.
Eixo de Discussão: EDUCAÇÃO, ECONOMIA, COMUNICAÇÃO PARTICIPATIVA, MÍDIA DIGITAL, INSTITUIÇÕES e
LEGISLAÇÃO.
Palestrante: FÁBIO LIRA – Consultor de Marketing Digital

Recife, 19 de março de 2012.

RICARDO COSTA
Coordenador Geral da Frente Parlamentar de Comunicação

FRENTE PARLAMENTAR DE COMUNICAÇÃO DE PERNAMBUCO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do artigo 281-A do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: TONY GEL (DEM),
ÂNGELO FERREIRA (PSB), ALUÍSIO LESSA (PSB), ERIBERTO MEDEIROS (PTC) e EVERALDO CABRAL (PTB) para se
fazerem presentes à Audiência Pública deste Colegiado, a ser realizada das 9h (nove horas) às 17h (dezessete horas), do dia 13
de abril de 2012, na Câmara Municipal de PETROLINA.
Reunião para discutir os assuntos concernentes à defesa das propostas e ações que contribuam para estimular o setor da
comunicação no Estado de Pernambuco.
Eixo de Discussão: EDUCAÇÃO, ECONOMIA, COMUNICAÇÃO PARTICIPATIVA, MÍDIA DIGITAL, INSTITUIÇÕES e
LEGISLAÇÃO.
Palestrante: CLÉO NICEAS – Presidente da Asserpe

Recife, 19 de março de 2012.

RICARDO COSTA
Coordenador Geral da Frente Parlamentar de Comunicação de Pernambuco



No período supracitado, estarei participando de programas e visitas culturais em Portugal e Bélgica.

Por este motivo, requeiro a Vossa Excelência seja-me concedida a respectiva licença em caráter cultural, agradecendo desde já a
atenção dispensada, ao tempo em que apresento sinceros votos de elevado apreço e distinta consideração.

CARLOS SANTANA
Deputado Estadual

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA

EM REUNIÃO PLENÁRIA

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

O Deputado Luciano Siqueira com assento nesta Assembleia Legislativa, solicita, nos termos do inciso art. 30, do Regimento Interno,
dispensa da presença na(s) reunião(es) do(s) dia(s)  19 de março de 2012, pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem à Maceió - AL.

Recife, 19 de março de 2012.

Luciano Siqueira
Deputado

DESPACHO:
Deferido

Ao expediente, em 19/03/2012

Eriberto Medeiros
4º Secretário 

Enviado à Publicação de acordo com o inciso IX, art. 64 do Regimento Interno.

Indicação N° 3296/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um veemente apelo ao Excelentíssimo
Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Recursos Hídricos e Energéticos, Dr. José Almir Cirilo ao Excelentíssimo Senhor Diretor Presidente da COMPESA, Dr. Roberto Tavares
e ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Serviços Operacionais da COMPESA, Engº Fernando de Castro lobo Junior, no sentido de envidar
esforços visando a CONSTRUÇÃO DE UM RESERVATÓRIO ELEVADO, NO BAIRRO DA VILA DA COHAB, MUNICÍPIO DE
RIBEIRÃO/PE. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique
Accioly Campos, no Palácio do Campo das Princesas – Praça da República – Santo Antonio – Recife/PE – CEP 50.010-928, ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Recursos Hídricos e Energéticos, Dr. José Almir Cirilo, na Avenida Cruz Cabugá, nº 1111, Santo
Amaro, Recife/PE, CEP 50.040-000, ao Excelentíssimo Senhor Diretor Presidente da COMPESA, Dr. Roberto Tavares e ao Ilustríssimo
Senhor Diretor de Serviços Operacionais da COMPESA, Engº Fernando de Castro Lobo Junior, na Avenida Cruz Cabugá, nº 1387, Santo
Amaro, Recife/PE, CEP 50.040-905, ao Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Ribeirão, Dr. Clóvis José Pragana Paiva, na
Praça Estácio Coimbra, nº 359, Centro, Ribeirão/PE, CEP 55.520-000, ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara de Vereadores
do Município de Ribeirão, na Rua João Pessoa, nº 549, Centro, Ribeirão/PE, CEP 55.520-000, ao Excelentíssimo Senhor Vereador, Dr.
Antonio Carlos de Azevedo,  na Rua João Pessoa, nº 549, Centro, Ribeirão/PE, CEP 55.520-000, ao Ilustríssimo Senhor Manoel Alves
da Silva, na Rua José Firmino, nº 30, Vila da Cohab, Ribeirão/PE, CEP 55.520-000.

Justificativa

A comunidade da Vila da Cohab, no município de Ribeirão, com aproximadamente 600 (quatrocentos) famílias, estão desesperados pela
falta desse precioso liquido em suas torneiras, chegando a permanecer cerca de 07 (sete) dias desprovida deste serviço, impedindo a
execução de suas atividades básicas. Esta reivindicação é da maior importância que seja urgentemente atendida, haja vista tratar-se da
mais importante das necessidades humanas, que o acesso à água. Mais água para a população significa mais qualidade de vida, menos
doenças de veiculação hídrica, menos despesas públicas com saúde.       
Ante o exposto, julgamos justificada a presente indicação, pelo que solicitamos aos nossos pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 10 de fevereiro de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3297/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja formulado veemente apelo ao Excelentíssimo Senhor
Prefeito da Cidade do Recife, Dr. João da Costa Bezerra Filho, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura
da Cidade do Recife e Diretor Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr. José Eduardo
Santos Vital e ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Manutenção Urbana da EMLURB, Dr. Fernando Melo Albuquerque, no sentido que seja
executado o CALÇAMENTO DA RUA FOTÓGRAFO FERNANDO GUSMÃO, NOVA MORADA, BAIRRO CAXANGÁ, POR TRÁS DA
UPA, MUNICÍPIO DO RECIFE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito da Cidade do Recife,
Dr. João da Costa Bezerra Filho, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura da Cidade do Recife e Diretor
Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr. José Eduardo Santos Vital  no Cais do
Apolo, nº 925, Bairro do Recife/PE, CEP 50.030-230  e a Ilustríssima Senhora Patrícia A Ribeiro, na Rua Fotógrafo Fernando Gusmão,
18, Nova Morada, Bairro Caxangá, Recife/PE, CEP 50.980-775

Justificativa

O pleito que ora apresentamos a Prefeitura da Cidade do Recife, é uma antiga reivindicação dos moradores, haja vista a Rua Fotógrafo

Fernando Gusmão, Nova Morada, no bairro de Caxangá, por trás da UPA, encontra-se com seu acesso intransitável e precárias
condições de trânsito, a passagem dos pedestres praticamente inviáveis, principalmente pela quantidade buracos. Assim, conhecendo
o prefeito João da Costa, sei que haverá urgência na solução deste problema, com as providências cabíveis ao caso, pois a atuação do
Excelentíssimo Secretário de Serviços Públicos, e o Ilustre Diretor Presidente da EMLURB, refletem o pensamento da administração
pública da Cidade do Recife, a de melhorar as condições de vida da população, de modo a oferecer a todos as condições de viver o
mais igualitário possível.
Certo de estar plenamente justificada a presente proposição solicito aos meus ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3298/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado veemente apelo ao Excelentíssimo
Senhor Prefeito da Cidade do Recife, Dr. João da Costa Bezerra Filho, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da
Prefeitura da Cidade do Recife e Diretor Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr.
José Eduardo Santos Vital  e ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Manutenção Urbana da EMLURB, Dr. Fernando Melo  Albuquerque, no
sentido de envidar esforços para que seja executada uma OPERAÇÃO TAPA BURACOS NA RUA NORDESTE, NO BAIRRO DO
VASCO DA GAMA, RECIFE/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento Excelentíssimo Senhor Prefeito da Cidade do Recife, Dr.
João da Costa Bezerra Filho,  Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura da Cidade do Recife e Diretor
Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr. José Eduardo Santos Vital  na Avenida
Cais do Apolo, nº 925, Bairro do Recife, Recife/PE, CEP 50.030-903 e ao Sr. Josenildo Carlos Feitosa Pinto, na Rua Dois de Fevereiro,
nº 69, Bairro do Vasco da Gama, Recife/PE, CEP 52.280-435.

Justificativa

O pleito que ora apresentamos a Prefeitura Municipal de Olinda, é uma antiga reivindicação dos moradores, haja vista a Rua Nordeste,
no bairro do Vasco da Gama, encontra-se com seu acesso intransitável e precárias condições de trânsito, a passagem dos pedestres
praticamente inviáveis, principalmente pela quantidade buracos, piorando ainda mais com o aproximação do inverno.
Assim, conhecendo o prefeito João da Costa, sei que haverá urgência na solução deste problema, com as providências cabíveis ao caso,
reflete o pensamento da administração pública do município do Recife, a de melhorar as condições de vida da população, de modo a
oferecer a todos as condições de viver o mais igualitário possível.
Certo de estar plenamente justificada a presente proposição solicito aos meus ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3299/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja formulado veemente apelo ao Excelentíssimo Senhor
Prefeito da Cidade do Recife, Dr. João da Costa Bezerra Filho,ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura
da Cidade do Recife e Diretor Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr. José Eduardo
Santos Vital  no sentido que seja realizada OBRA DE RECUPERAÇÃO DA PRAÇA DO LARGO DOM LUIZ, NA ENTRADA DA SUBIDA
DO MORRO DA CONCEIÇÃO, BAIRRO DE CASA AMARELA, RECIFE/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento Excelentíssimo Senhor Prefeito da Cidade do Recife, Dr.
João da Costa Bezerra Filho,  ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Serviços Públicos da Prefeitura da Cidade do Recife e Diretor
Presidente Interino da EMLURB - Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana, do Recife, Dr. José Eduardo Santos Vital, na Avenida
Cais do Apolo, nº 925, Bairro do recife, Recife/PE, CEP 50.030-903,  ao Ilustríssimo Senhor Diretor Presidente da EMLURB - Empresa
de Manutenção e Limpeza Urbana, Dr. Eduardo Vita, na Av. Governador Carlos de de Lima Cavalcanti, nº 09, Derby, Recife/PE, CEP
50.070-110 e ao Sr. Josenildo Carlos Feitosa Pinto, na Rua Dois de Fevereiro, nº 69, Bairro do Vasco da Gama, Recife/PE, CEP 52.280-
435.

Justificativa

O pleito que ora apresentamos a Prefeitura da Cidade do Recife, para a Praça do Largo Dom Luiz, encravada no bairro de Casa Amarela,
quando encontrava-se em perfeito estado de conservação era bastante utilizada pela comunidade. A tão procurada praça encontra-se
completamente abandonada, devido ao seu precário estado de conservação. As crianças tinham na praça em suas horas de lazer, um
espaço para o bem estar físico e mental a partir de atividades recreativas, gangorras, escorregos e balanços, os mesmos estão 
quebrados e sem as mínimas condições de funcionamento para atender a procura da criançada do bairro, como também a quadra de
futebol está impraticável para a prática do futebol, devido aos grandes buracos.
Assim, conhecendo o prefeito João da Costa, sei que haverá urgência na solução deste problema, com as providências cabíveis ao caso,
pois a atuação da EMLURB reflete o pensamento da  administração pública da Cidade do Recife, a de melhorar as condições de vida
da população, de modo a oferecer a todos as condições de viver o mais 
igualitário possível. 
Certo de estar plenamente justificada a presente proposição, solicito aos meus ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3300/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um veemente apelo ao Excelentíssimo
Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Estado
de Transportes, Dr. Isaltino Nascimento, a Ilustríssima Senhora Diretora Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens –
DER/PE, Dra. Eryka Maria de Vasconcelos Luna, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Operações e Construções do DER/PE, Dr. Luiz Carlos
Silva Fernandes, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Engenharia e Planejamento do DER/PE, Dr. Francisco de Assis Benício Coelho e ao
Ilustríssimo Gestor do 3º Distrito Rodoviário o DER - Caruaru, Engº Antonio Carlos Lins de Araújo, no sentido de envidarem esforços
necessários para procederem a construção urgente de uma PASSARELA PARA TRAVESIA DE PEDESTRES NA RODOVIA PE-120,
NAS MEDIAÇÕES DA ESCOLA ESTADUAL COSTA AZEVEDO, NO MUNICÍPIO DE CATENDE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, no Palácio do Campo das Princesas – Praça da República – Santo Antônio –
Recife/PE – CEP 50.010-928, ao  Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Catende, Dr. Otacílio Alves Cordeiro, na Praça
Costa Azevedo, s/n, Centro, Catende/PE, CEP 55.400-000, ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara de Vereadores do
Município de Catende, na Av. Presidente João Pessoa, s/n, Centro, Catende/PE, CEP 55.400-000,  , o Ilustríssimo Senhor Gestor da
Escola Estadual Costa Azevedo, Profº Roberto Antônio Silva Sena, na Praça do Cinquentenário, s/n, Centro, Catende/PE, CEP -
55.400-000, ao CDL - Palmares, na Rua da Aurora, 976, Centro, Palmares/PE., ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Palmares,
na Rua Cel. Austriclínio, nº 922, Centro, Palmares/PE, ao Rotary Club Palmares, na Rua Visconde do Rio Branco, nº 1494, São
Sebastião, Palmares/PE, ao Lions Clube de Palmares, na Rua São Miguel Jaceli, nº 284, Modelo, Palmares/PE, à direção da
FAMASUL - Faculdade de Formação de Professores da Mata Sul, na pessoa da sua diretora Profª Ediline Cavalcante Santos, na BR
101 Sul, KM 117, Campus Universitário, Palmares/PE, bem como às Rádios: Quilombo FM, na BR 101, Km 121, Japaranduba, s/n
Palmares/PE, e Cultura dos Palmares AM, na Av. Engenho São Manuel, s/n, Palmares/PE, CEP 55.540-000 e ao Ilustríssimo Senhor
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Diretor da Rádio Cidade FM Palmares, Sr. José Edson da Silva, na Rua João Kouri, nº 466 – A, São Pedro, Palmares/PE, CEP 55.540-
000.

Justificativa

A PE-120 liga toda Mata Sul ao município de Caruaru, além do enorme fluxo de veículos que partem do Agreste e Sertão, em direção
as praias do litoral Sul de Pernambuco, podemos registrar ainda o enorme movimento de caminhões durante o escoamento da safra de
cana-de-açúcar. Tal fato acarreta a circulação de veículos convivendo com a circulação de pedestres, o problema que se agrava na
proximidade dos centros urbanos e nas rodovias litorâneas, em alguns casos jamais será possível segregá-las, pois as estradas se
convertem em verdadeiras avenidas. O problema da travessia de pedestres nas rodovias é de tal forma grave, que se justificaria um
verdadeiro programa intensivo de implantação de passarelas. Este pleito é da maior importância que seja urgentemente construída uma
passarela nas mediações da Escola Estadual Costa Azevedo, no município de Catende, com aproximadamente 1.100 (mil e cem) alunos,
a fim de preservar a integridade física de toda a população que atravessa a aquela rodovia, evitando acidentes de grandes proporções
que possam ceifar a vida de inocentes, haja vista nesta via de tráfego muito intenso, vem dificultando a travessia dos estudantes, pessoas
portadoras de necessidades especiais, crianças, jovens, adultos e idosos, causando verdadeiro pânico aos moradores ao cruzar a
rodovia estadual de um lado para o outro. 
Certo de estar plenamente justificada a presente proposição, solicito aos meus ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3301/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. senhor Governador
do Estado Doutor Eduardo Accyoli Campos, ao senhor Secretário de Educação Doutor Anderson Gomes,para que juntos ao Ministro da
Educação, viabilizem a implantação de três Escolas tempo integral, no municipio de Palmeirina, sendo duas na cidade de Palmeirina, a
Escola do Estadual Regina Pacis e a Escola Municipal Alonso Bernardo e outra no Povoado de Baixa Grande, através do Programa “
Mais Escolas” do Governo Federal.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito do Municipio de Palmeirina, Sr.
Severino Eudson Catão, na Av.Presidente João Pessoas, 232 - Centro - Palmeirina - PE, Cep. 55.310-000, ao Exmo. Sr. Vice- Prefeito
do Municipio, Antônio Vicente da Silva, no endereço Rua Mal. Deodoro da Fonseca, 52 - Cep. 55.310-000 - Palmeirina-PE, ao Presidente
da Câmara de Vereadores Maria Natalia Catão Ferreira,na Rua Presidente João Pessoas s/n - Cep. 55.310-000 - Palmeirina - PE, ao
ex-Vereador Ivo Pereira Viana, no Povoado de Baixa Grande- Cep. 55.310-000 - Palmeirina - PE. ao Sr.Danilo Rocha Ferreira de Melo,
na Rua Cel. Peixoto Pinto, 48 - Centro - Cep. 55.310-000 - Palmeirina - PE.

Justificativa

Considerando a importância do Programa “ Mais Educação”, do Governo Federal, como também, a eficiência e aproveitamento dos
estudantes do 1º ao 9º ano do ensino fundamental, nas Escolas tempo integral, conforme a grande decisão da nossa Presidente Dra.
Dilma Rousseff, de criar ainda este ano, mais de 30 (trinta) mil escolas tempo integral no pais, por isso apelamos as autoridades
competentes no sentido de viabilizarem a extensão de programa as escolas estaduais e municipais de Pernambuco..
Diante do exposto, considerando um grande programa para a Educação do País apelamos aos ilustres Pares a aprovação desta
proposição 

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Leonardo Dias
Deputado

Indicação N° 3302/2012
Indicações à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Senhor

Governador Eduardo Henrique Accioly Campos, Secretário de Educação Sr. Anderson Gomes, para que juntos ao Ministro da
Educação, Sr. Aluízio Mercadante, viabilizem a implantação de Escolas de Tempo Integral para o município de Jucati- PE, através do
Programa (Mais Escolas) do Governo Federal. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Prefeito do Município, Gerson Henrique de
Melo, no endereço Rua barbosa s.nº / centro – CEP. 55396.000 – Jucati – PE, ao presidente da Câmara de Vereadores do Município
Sr. Alexandre Henrique Barros Silva, no endereço – rua josé felipe n.º 05 / Centro – Cep. 56396.000. 

Justificativa

Considerando a importância do Programa “Mais Educação”, do Governo Federal, como também, a eficiência e aproveitamento dos
estudantes do 1º ao 9º ano do ensino fundamental, nas Escolas tempo integral, conforme a grande decisão da nossa Presidente Dra.
Dilma Rousseff, de criar ainda este ano, mais de 30 (trinta) mil escolas tempo integral no País, por isso apelamos as autoridades
competentes no sentido de viabilizarem a extensão de programa as escolas estaduais e municipais de Pernambuco. 
Diante do exposto considerando um grande programa para Educação no País apelamos ao ilustres Pares a aprovação desta
proposição. 

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Leonardo Dias
Deputado

Indicação N° 3303/2012
Indicações à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Senhor Governador
Eduardo Henrique Accioly Campos, Secretário de Educação Sr. Anderson Gomes, para que juntos ao Ministro da Educação, Sr.
Aluízio Mercadante, viabilizem a implantação de Escolas de Tempo Integral para o município de Lagoa do Ouro PE, através do
Programa (Mais Escolas) do Governo Federal. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Prefeito do Município Aldemar Junior Monteiro,
Vice-Prefeito Lindivaldo Costa Barros, Ex-Prefeito Marquidoves Vieira Marques, ambos no endereço Rua do Progresso, s/n - Cep.
55.320-000 Lagoa do Ouro-PE, ao Presidente da Câmara de Vereadores, José Nerivone Ferreira Costa, na Rua Capitão Amador
Monteiro, 75 - Centro Cep. 55.320-000 - Lagoa do Ouro-PE.

Justificativa

Considerando a importância do Programa “Mais Educação”, do Governo Federal, como também, a eficiência e aproveitamento dos
estudantes do 1º ao 9º ano do ensino fundamental, nas Escolas tempo integral, conforme a grande decisão da nossa Presidente Dra.
Dilma Rousseff, de criar ainda este ano, mais de 30 (trinta) mil escolas tempo integral no País, por isso apelamos as autoridades
competentes no sentido de viabilizarem a extensão de programa as escolas estaduais e municipais de Pernambuco. 
Diante do exposto considerando um grande programa para Educação no País apelamos ao ilustres Pares a aprovação desta
proposição. 

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Leonardo Dias
Deputado

Indicação N° 3304/2012

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado veemente apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social, Dr.
Wilson Dámazio, a Excelentíssima Senhora Secretária da Criança e da Juventude, Dra. Raquel Lyra, ao Ilustríssimo Gerente Geral de
Articulação, Integração Institucional e Comunitária da Secretaria de Defesa Social, Dr. MANOEL CAETANO Cysneiros de Albuquerque
Neto, e ao Ilustríssimo Gerente de Prevenção e Articulação Comunitária da Secretária de Defesa Social, Dr. João Evangelista dos
Santos, no sentido envidar esforços visando a inclusão da  IGREJA MISSIONÁRIA SÓ JESUS LIBERTA, na Rua Beira Rio, nº 120,
bairro dos Coelhos, Recife/PE, no PROGRAMA DE AÇÕES PREVENTIVAS – PROJETO RESGATANDO CIDADANIA E JUVENTUDE
ALERTA. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly
Campos, no Palácio do Campo das Princesas, Praça da República, Santo Antônio, Recife/PE, CEP 50.010-928, a Excelentíssima
Senhora Secretária da Criança e da Juventude, Dra. Raquel Lyra, no Palácio Frei Caneca, nº Av. Cruz Cabugá, nº 1211, Santo Amaro,
recife/PE, CEP 50.040-000, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social, Dr. Wilson Dámazio, ao Ilustríssimo Gerente Geral de
Articulação, Integração Institucional e Comunitária da Secretaria de Defesa Social, Dr. MANOEL CAETANO Cysneiros de Albuquerque
Neto, ao Ilustríssimo Gerente de Prevenção e Articulação Comunitária da Secretária de Defesa Social, Dr. João Evangelista dos
Santos,na Rua São Geraldo, nº 111, 2º Andar, Santo Amaro, Recife/PE, ao Excelentíssimo Senhor Prefeito da Cidade do Recife, Dr. João
da Costa Bezerra Filho, na Avenida Cais do Apolo, nº 925, bairro do Recife, Recife/PE, CEP 50.030-903, ao Excelentíssimo Senhor
Presidente da Câmara de Municipal do Recife, Dr. Jurandir Liberal, na Rua Princesa Isabel, nº 410, Santo Amaro, Recife/PE, CEP
50.050-450 ao Ilustríssimo Senhor Presidente da Igreja Missionária Só Jesus Liberta, Sr. Nelson Paulo da Silva, na Rua Pratopolis, nº
16, bairro dos Coelhos, município Recife/PE,   CEP 50.060-450.

Justificativa

O Governo do Estado de Pernambuco, por meio da Secretaria de Defesa Social,  em uma iniciativa de visão do futuro, criou o
Programa de Ações Preventivas – Projeto Cidadania e Juventude Alerta, com o objetivo principal a melhoria da qualidade de
vidas das 200 (duzentos) famílias, da comunidade do bairro dos Coelhos, atendida pela  Igreja Missionária Só Jesus Liberta.
Através do Juventude em Alerta serão promovidos oficinas, palestras, capacitações, trilhas educativas, ciclos pedagógicos e
rodas culturais. No projeto Resgatando Cidadania, será desenvolvida uma ação cívico-social de estimulo à retirada dos
principais documentos, tais como emissão de Carteira de Identidade, Carteira de Trabalho, Carteira do Idoso, Primeira e
Segunda Vias de Certidão de Nascimento, Foto 3 x 4, além de atendimento médico. O Projeto Juventude em Alerta busca
diminuir o comportamento de risco dos jovens que tendem a ter baixa auto-estima. Tratando-se de área de assentamentos
habitacional de população de baixa renda (média igual ou inferior a 1(um) salário mínimo), em sua maioria sobrevivendo do
Programa Bolsa Família do Governo Federal. A iniciativa é fruto da parceria entre o Governo do Estado e a Prefeitura do
município, propondo e mobilizando a sociedade e articulando parceria nesta luta, para que possamos proporcionar
oportunidades para a juventude e seus familiares, contribuindo para a construção de um cidadão que conheça outras
possibilidades através dos programas Juventude em Alerta e Resgatando Cidadania, assim construindo uma perspectiva de
valorização da vida.
Ante ao exposto, restando justificadas a presente proposição, solicitamos aos ilustres pares a aprovação da mesma. 

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3305/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado, SR. Eduardo Campos; ao Secretário de Agricultura e Reforma Agrária de Pernambuco, Exmo. SR. Ranilson
Ramos, no sentido de que seja incluída a Associação Comunitária do Sítio Malha da Arara, do município de Caetés, no Programa Leite
de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento, 
1 – Ao Sr. Armando Duarte de Almeida, Presidente da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe;
2 – Ao Sr. Severino José dos Santos, Vereador da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe
3 – Sr. Lindolfo Almeida de Melo, na Av. Rotary,279 – Garanhuns – PE – CEP: 55293-205

Justificativa

A Associação Comunitária do sítio Malhada da Arara tem como um de seus objetivos a integração e a melhoria da qualidade de vida dos
moradores da região, principalmente às crianças.
A inclusão da Associação neste Programa trará grandes benefícios a todos, melhorando a nutrição e a saúde da população carente
daquela região.
Portanto, nada mais justo que esta Casa Legislativa aprovem esta indicação.  

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Indicação N° 3306/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado,  Eduardo Campos; ao Secretário de Agricultura e Reforma Agrária de Pernambuco, Exmo. SR. Ranilson
Ramos, no sentido de que sejam distribuídos carros pipa para a população do município de Caetés - Pe. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento:  
1 – Ao Sr. Armando Duarte de Almeida, Presidente da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe;
2 – Ao Sr. Severino José dos Santos, Vereador da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe
3 – Sr. Lindolfo Almeida de Melo, na Av. Rotary,279 – Garanhuns – PE – CEP: 55293-205

Justificativa

Por não haver água suficiente no município para que se faça um abastecimento regular às famílias da região, é necessário que haja o
abastecimento através de carro pipa, modalidade paliativa para o problema da região.

Sendo a água necessidade básica para uma vida digna, solicito aos meus pares a aprovação desta. 
Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Indicação N° 3307/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais  que seja formulado um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado, Eduardo Campos; a Diretora Presidente do DER – Departamento de Estradas e Rodagens, Sra. Eryka Maria
de Vasconcelos Luna, no sentido de que sejam construídos redutores de velocidade (quebra molas) no trecho entre a BR – 424 e a
PE- 193 que dá ao acesso a cidade de Capoeiras.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento :
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1 – Ao Sr. Armando Duarte de Almeida, Presidente da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés –
Pe;
2 – Ao Sr. Severino José dos Santos, Vereador da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe
3 – Sr. Lindolfo Almeida de Melo, na Av. Rotary,279 – Garanhuns – PE – CEP: 55293-205

Justificativa

A referida indicação prende-se ao fato de que é de extrema importância  a construção de redutores de velocidade (quebra molas) pois
o trafego de veículos nesta localidade é grande e geralmente se dá em alta velocidade. Com a construção destas lombadas , a diminuição
da velocidade será obrigatória, evitando assim que acidentes ocorram.
Esta reivindicação partiu dos moradores que residem por perto  e preocupam-se com a vida de seus filhos e dos moradores que circulam
naquela região.    
Por estas razões, solicito dos meus pares a aprovação da presente.

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Indicação N° 3308/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais  que seja formulado um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado,  Eduardo Campos; ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura e   Reforma Agrária, Ranilson Ramos e ao
Ilustríssimo Senhor Presidente do Instituto Agrônomico de Pernambuco – IPA – Júlio Zoé de Brito, no sentido de aumentar a quantidade
de sementes de feijão e milho  distribuídas no município de Caetés.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento:
1 – Ao Sr. Armando Duarte de Almeida, Presidente da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe;
2 – Ao Sr. Severino José dos Santos, Vereador da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe
3 – Sr. Lindolfo Almeida de Melo, na Av. Rotary,279 – Garanhuns – PE – CEP: 55293-205

Justificativa

O pleito a seguir visa atender as necessidades dos produtores de base familiar do município acima indicado no que diz respeito de aração
de solo e plantio de subsistência. Com o aumento da distribuição de sementes de milho e feijão estaremos proporcionando a
possibilidade de uma colheita maior para os produtores da localidade e, conseqüentemente, trazendo uma melhor qualidade de vida.
Pelo exposto, solicito o apoio dos nobres pares  a aprovação deste pleito.  

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Indicação N° 3309/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais  que seja formulado um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado, Eduardo Campos; ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Ranilson Ramos e ao Ilustríssimo
Senhor Presidente do Instituto Agrônomico de Pernambuco – IPA – Júlio Zoé de Brito, no sentido de viabilizar o aumento  da quantidade
de horas/máquinas disponível para os produtores rurais do município de Caetés.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento:
1 – Ao Sr. Armando Duarte de Almeida, Presidente da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe; 
2– Ao Sr. Severino José dos Santos, Vereador da Câmara de Vereadores de Caetés, na Av. Luiz Pereira Júnior,20 – Caetés – Pe
3 – Sr. Lindolfo Almeida de Melo, na Av. Rotary,279 – Garanhuns – PE – CEP: 55293-205

Justificativa

Esta proposição tem a finalidade de atender o apelo dos produtores rurais do município referido acima os quais desejam e precisam  de
um aumento de horas/máquina para suprir a demanda dos produtores que fazem uso deste serviço para a preparação do solo para as
novas plantações.
Pelo exposto, solicito o apoio dos nobres pares  a aprovação deste pleito.  

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Indicação N° 3310/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um veemente apelo ao Excelentíssimo
Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Estado
de Transportes, Dr. Isaltino Nascimento, a Ilustríssima Senhora Diretora Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens –
DER/PE, Dra. Eryka Maria de Vasconcelos Luna, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Operações e Construções do DER/PE, Dr. Luiz Carlos
Silva Fernandes, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de Engenharia e Planejamento do DER/PE, Dr. Francisco de Assis Benício Coelho e ao
Ilustríssimo Gestor do 3º Distrito Rodoviário o DER - Caruaru, Engº Antônio Carlos Lins de Araújo, no sentido de envidarem esforços
necessários para procederem a INSTALAÇÃO URGENTE DE REDUTORES DE VELOCIDADE NAS PROXIMIDADES DA ESCOLA
ESTADUAL COSTA AZEVEDO, NO MUNICÍPIO DE CATENDE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado
de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, no Palácio Campo das Princesas, Praça da Republica, Santo Amaro,
Recife/PE, CEP 50.010-928, ao  Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Catende, Dr. Otacílio Alves Cordeiro, na Praça
Costa Azevedo, s/n, Centro, Catende/PE, CEP 55.400-000, ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara de Vereadores do
Município de Catende, na Av. Presidente João Pessoa, s/n, Centro, Catende/PE, CEP 55.400-000, ao Ilustrríssimo Senhor Gestor
da Escola Estadual Costa Azevedo, Profº Roberto Antônio Silva Sena, na Paça do Cinquentenário, s/n, Centro, Catende/PE, CEP -
55.400-000,   ao CDL - Palmares, na Rua da Aurora, 976, Centro, Palmares/PE, ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Palmares,
na Rua Cel. Austriclínio, nº 922, Centro, Palmares/PE, ao Rotary Club Palmares, na Rua Visconde do Rio Branco, nº 1494, São
Sebastião, Palmares/PE, ao Lions Clube de Palmares, na Rua São Miguel Jaceli, nº 284, Modelo, Palmares/PE, à direção da
FAMASUL - Faculdade de Formação de Professores da Mata Sul, na pessoa da sua diretora Profª Ediline Cavalcante Santos, na
BR 101 Sul, KM 117, Campus Universitário, Palmares/PE, bem como às Rádios: Quilombo FM, na BR 101, Km 121, Japaranduba,
s/n Palmares/PE, e Cultura dos Palmares AM, na Av. Engenho São Manuel, s/n, Palmares/PE, CEP 55.540-000 e ao Ilustríssimo
Senhor Diretor da Rádio Cidade FM Palmares, Sr. José Edson da Silva, na Rua João Kouri, nº 466 – A, São Pedro, Palmares/PE,
CEP 55.540-000.

Justificativa

Este pleito é da maior importância que seja urgentemente atendido, com a instalação de redutores de velocidade nas proximidades da
Escola Estadual Costa Azevedo, Rodovia PE-120, município dos Palmares. A PE-120 liga toda Mata Sul ao município de Caruaru, além
do enorme fluxo de veículos que partem do Agreste e Sertão, em direção as praias do litoral Sul de Pernambuco, podemos registrar ainda
o enorme movimento de caminhões durante o escoamento da safra de cana-de-açúcar. Tal fato acarreta a circulação de veículos convive
com a circulação de pedestres, o problema que se agrava na proximidade dos centros urbanos e nas rodovias litorâneas, em alguns
casos jamais será possível segregá-las, pois as estradas se convertem em verdadeiras avenidas. O problema da travessia de pedestres

nas rodovias é de tal forma grave, que se justificaria um verdadeiro programa intensivo de implantação de passarelas. Este pleito é da
maior importância que seja urgentemente construída uma passarela nas mediações da Escola Estadual Costa Azevedo, no município de
Catende, com aproximadamente 1.100 (mil e cem) alunos, a fim de preservar a integridade física da população, evitando acidentes de
grandes proporções que possam ceifar a vida de inocentes, haja vista nesta via de tráfego muito intenso, vem dificultando a travessia
dos estudantes, pessoas portadoras de necessidades especiais, crianças, jovens, adultos e idosos, causando verdadeiro pânico aos
moradores ao cruzar a rodovia estadual de um lado para o outro. 
Certo de estar plenamente justificada a presente proposição, solicito aos meus ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Rildo Braz
Deputado

Indicação N° 3311/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Eduardo Campos, ao Exmo. Sr. Secretário da Educação, Anderson Gomes, e ao Exmo. Sr. Secretário da Casa Civil, Tadeu
Alencar, para QUE A ESCOLA PROFª. MARIA MENEZES GUIMARÃES, LOCALIZADA NA CIDADE DE ITACURUBA, TORNE-SE
UMA ESCOLA DE REFERÊNCIA.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Itacuruba, Romero Magalhães
Lêdo - Rua Aníbal Cantarelli, 100, CEP 46430-000; à Câmara dos Vereadores de Itacuruba, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente, Nilton
João dos Santos, dos Exmos. Srs. Vereadores Paulo Clênio, João Paulo Leal, José Alexandre de Souza Neto (Xande)  - todos na Av.
Aníbal Alves Cantarelli, s/n, CEP 56430-000; à Câmara dos Deputados, na pessoa do Exmo. Sr. Deputado Federal, Jorge Côrte Real –
Palácio do Congresso Nacional, Praça dos Três Poderes, s/n, CEP 70160-900, Brasília-DF; ao Sr. Borges (Joaquim José de Souza) –
Rua Manoel Joaquim de Souza, 100, CEP 56430-000, Itacuruba-PE; ao Sr. Olegário Júnior Cantarelli (Juninho) - Est. do Arraial, 2405,
CEP 52051-380, Tamarineira, Recife-PE; e ao Sr. Manoel Cícero Freire – Av. Patriarca Aníbal Alves Cantarelli, s/n, CEP 56430-000,
Centro, Itacuruba-PE.

Justificativa

É notável que o Governo do Estado vem melhorando a educação pernambucana. Dentre os programas que beneficiam a educação,
encontramos as escolas de referência.
As escolas de referência caracterizam-se, sobretudo, por conseguir superar adversidades locais. Essas escolas programam seu
conteúdo em equipe e com o apoio da comunidade, aproximando-se, cada vez mais, a família do aluno, atuando em parceria com a
gestão municipal e estadual, estabelecendo diálogo contínuo.
Elas possibilitam maior contato com os estudantes, que passam a demonstrar maior interesse e comprometimento, através de melhorias
na sua gestão, além da atenção em tempo integral por parte dos professores.
Em Itacuruba ainda encontramos diversos problemas no que se refere a educação dos jovens. Portanto, é importante que a Escola Prof.
Maria Menezes Guimarães, localizada no referido município, seja contemplada com esse programa, tornando-se uma escola de
referência.
Este pleito tem como objeto melhorar a educação em Itacuruba, facilitando o acesso dos alunos a projetos e programas educacionais do
Estado, favorecendo seu desenvolvimento e, consequentemente, melhorando a educação pernambucana.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 3312/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Eduardo Campos, ao Exmo. Sr. Secretário de Recursos Hídricos, Almir Cirilo, ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura e Reforma
Agrária, Ranilson Ramos, e ao Exmo. Sr. Secretário da Casa Civil, Tadeu Alencar, para QUE SEJA REALIZADO O CONSERTO DO
AÇUDE LOCALIZADO NO PROJETO BRÍGIDA, NO MUNICÍPIO DE OROCÓ.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Orocó, Reginaldo Crateú
Cavalcante, à Exma. Sra. Vice-Prefeita de Orocó, Rosa Rodrigues Lima – ambos na Av. Prefeito Ulisses de Novaes Bione, 71, CEP
56170-000; à Câmara dos Vereadores de Orocó, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente, Ighor Roberto de Souza Crateú Araújo, dos
Exmos. Srs. Vereadores Antônio Simplício (Antônio Nivaldo Xavier) Galego de Abílio (Rosimiro Almeida de Vasconcelos) – todos
na Av. Prefeito Ulisses de Novaes Bione, s/n, 56170-000; ao Sr. Bolivar - Av. Prefeito Ulisses de Novaes Bione, s/n, 56170-000,
Orocó-PE; à Rádio Brigida FM, na pessoa do Sr. Radialista Sandro Santos - Av. São Sebastião, 114, CEP 56170-000, Centro,
Orocó-PE; ao Sr. José Nilson da Silva - Projeto Brígida, 61, Agrovila 05, CEP 56170-000, Orocó-PE; à Sra. Aldenora Ferreira dos
Santos - Projeto Brígida, 6, Agrovila 07, CEP 56170-000, Orocó-PE; ao Sr. Edilson Espedito dos Santos - Projeto Brígida, 43,
Agrovila 05, CEP 56170-000, Orocó-PE; e ao Sr. José Soares Novaes (Zé Preá) - Projeto Brígida, 08, Agrovila III, CEP 56170-000,
Orocó-PE. 

Justificativa

Na cidade de Orocó as atividades são predominantemente agrícolas, prescindindo, nesse sentido, de irrigação constante e periódica.
O açude em questão, responsável pela irrigação de grande parte dos produtos ali cultivados, se encontra quebrado, impossibilitando o
armazenamento da água.
Esta situação atinge toda uma cadeia de produção, prejudicando a agricultura, a pecuária e a economia da cidade.
Como é de conhecimento, o povo sertanejo depende demasiadamente dos açudes de suas cidades, pois estes assumem grande
importância, seja para a agropecuária ou para o atendimento às necessidades básicas da região.
Logo, é de suma importância que seja realizada esta obra, de forma a beneficiar as famílias da referida região.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2012.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 3313/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Eduardo Campos, ao Exmo. Sr. Secretário de Transportes, Isaltino Nascimento, ao Exmo. Sr. Secretário da Casa Civil, Tadeu
Alencar, e à Ilma. Sra. Diretora DER-PE, Eryka Luna, para QUE SEJA CALÇADA A AV. VEREADOR MOZENIR ARAÚJO DE SÁ,
LOCALIZADA NA CIDADE DE CABROBÓ.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Cabrobó, Eudes José de Alencar
Caldas Cavalcanti - Praça José Carlos Cavalcanti, s/n, CEP 56180-000; à Câmara dos Vereadores de Cabrobó, na pessoa do Exmo. Sr.
Presidente, Aurivan do Santos Barros (Neguinho Truká), dos Exmos. Srs. Vereadores Moacy Rocha, Dôba (Edenilson Mororó de
Menezes), Romero Gomes da Silva, Dr. Jorge Luiz Cavalcanti, Edgar Caldas, Edgar de Alencar, José Gomes Angelim, José Nilson
Novaes Angelim, Luis Cláudio Xaver, Ramsés Bonfim Sobreira de Aragão – todos na Praça João Pires da Silva, s/n, CEP 56180-000;
aos Srs. Cândido Novaes, Claudionor Novaes, Cláudio Novaes e Clenilson Novaes - todos na Rua da Matriz, 103, Centro, Cabrobó-PE;
ao Sr. Espedito Novaes Angelim – Av. João Pires da Silva, 914, CEP 56180-000, Centro, Cabrobó-PE; à Rádio Grande Rio FM – Rua
Alexandre Parente de Sá, 24, CEP 56180-000, Cabrobó-PE; ao Sr. Antônio Auricélio Menezes Torres – Rua Pedro Cordeiro, 84, CEP
56180-000, Centro, Cabrobó-PE; à Auto Escola Padrão, na pessoa do Sr. Instrutor, Lucídio da Silva Alencar – Rua Dr. Antônio Novaes,
398, CEP 56180-000, Centro, Cabrobó.

Justificativa
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Recentemente foi concluída a obra da nova agência do INSS na cidade de Cabrobó, medida que em muito beneficiará os cidadãos
daquela região.
Porém, a referida obra ainda não pôde ser inaugurada, pois, segundo o INSS, a rua na qual está localizado o órgão deve ter calçamento,
ou seja, uma estrutura mínima para o acesso.
Portanto, para que seja concluída a implantação do INSS, é necessário que seja feito o calçamento da  Av. Vereador Mozenir Araújo de
Sá.
Além de tudo, Cabrobó vem apresentando crescimento econômico, o que acarreta em uma maior quantidade de mercadorias e pessoas
que trafegam pela cidade. A região circundante à avenida é fluxo de desenvolvimento, tornando a via cada vez mais relevante, sendo
importante que a sua estrutura comporte o trânsito de automóveis e cidadãos.
Portanto, é urgente que seja realizada a referida obra, a fim de que se torne possível a inauguração da agência do INSS, oferecendo,
consequentemente, melhores condições para a estrutura viária de Cabrobó.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 3314/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Eduardo Campos, ao Exmo. Sr. Secretário da Casa Civil, Tadeu Alencar, ao Ilmo. Sr. Gerente da Anatel em Pernambuco, João
Bapista Furtado Filho, e ao Ilmo. Sr. Gerente de Relações Institucionais da OI-TELEMAR(PE), Frederico Siqueira, para QUE SEJA
INSTALADA UMA TORRE DE TELEFONIA MÓVEL DA OPERADORA OI NA ALDEIA DE KAMBIWÁ, NA SEDE DA BAIXA DA
ALEXANDRA, NO MUNICÍPIO DE IBIMIRIM.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Ibimirim, Antônio Marcos
Alexandre – Av. Castro Alves, 420, CEP 56580-000; à Câmara dos Vereadores de Ibimirim, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente,
Genivaldo Odilon de Vasconcelos – Av. Castro Alves, 412, CEP 56580-000; à Associação e Movimento Comunitário Rádio Sertão – Rua
Santa Isabel, 392, CEP 56580-000, Centro, Ibimirim-PE; ao Sr. Paulo Leotério da Silva Filho (Junior) – Rua B, 61, CEP 56580-000
Agrovila 01, Ibimirim-PE; e à Sra. Vilma Maria Gomes - Aldeia Baixa da Alexandra, s/n, CEP 56580-000, Pin Kambiwá, Ibimirim-PE.

Justificativa

Atualmente, é crescente a necessidade de obtenção de meios de comunicação como forma de inserir-se na sociedade. O sistema de
telefonia móvel já assume um papel fundamental no desenvolvimento das cidades e na integração das mesmas.
Sabe-se que as aldeias indígenas estão cada vez mais envolvidas com a sociedade urbana, estabelecendo laços com os grandes
centros, afim de levar progresso e tecnologia, incluindo sinal de telefonia celular.
A cidade de Ibimirim vem passando por transtornos no que se refere à obtenção dos referidos sinais de telefonia. A aldeia de Kambiwá
não possui o referido serviço, acarretando em variados prejuízos para a localidade.
Portanto, a instalação de uma torre de telefonia da operadora OI na referida área seria uma forma de impulsionar a sociedade indígena,
possibilitando o progresso das aldeias.
Dessa maneira, é necessário que seja oferecido sinal de telefonia móvel à Aldeia Kambiwá, como forma de atender à demanda e garantir
esse direito à toda população, assegurando suas necessidades fundamentais.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 3315/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Eduardo Campos, ao Exmo. Sr. Secretário da Casa Civil, Tadeu Alencar, ao Ilmo. Sr. Gerente da Anatel em Pernambuco, João
Batista Furtado Filho, ao Ilmo. Sr. Presidente da Claro S.A., Carlos Zenteno, e ao Ilmo Sr. Diretor da Claro, Frederico Trigueiro, para QUE
SEJA ESTENDIDO O SINAL DE TELEFONIA DA TORRE DA OPERADORA CLARO, LOCALIZADA NO CENTRO DA CIDADE DE
TACARATU, PARA O DISTRITO DE CARAIBEIRAS.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Tacaratu, José Adauto Carvalho
de Azevedo - Rua Pedro Toscano, 349, 56480-000; à Câmara dos Vereadores de Tacaratu, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente, Paulo
Sérgio de Carvalho, do Exmo. Sr. Vereador Diassis (Francisco de Assis Souza Carvalho) e do Exmo. Sr. Vereador Aécio Lima - Rua Pedro
Toscano, 349, CEP 56480-000; e ao Sr. José Gerson da Silva – Av. José Estevão, 84, Distrito de Caraibeiras, Tacaratu-PE.

Justificativa

Hoje em dia, é crescente a necessidade de obtenção de meios de comunicação como forma de inserir-se na sociedade. O sistema de
telefonia móvel já assume um papel fundamental no desenvolvimento das cidades e na integração das mesmas.
A sede do município de Tacaratu já foi contemplada com a referida torre de telefonia, facilitando a vida dos cidadãos. Porém, o
alcance ainda não é suficiente para abranger toda a cidade, de forma que o distrito de Caraibeiras, que constitui praticamente
metade do município, ainda não recebe sinais da torre de transmissão. Dessa forma, ainda é restrito o sistema de telefonia móvel
de Tacaratu.
Cumpre destacar que Caraibeiras possui um comércio firme e tradicional, com sua produção de redes e rendas, exportando para toda a
América Latina. Além do mais, o referido distrito possui, aproximadamente, metade de toda população da cidade, evidenciando a
urgência do referido pleito.
Dessa forma, é necessário que seja estendido o sinal de telefonia móvel da operadora Claro daquele município para Caraibeiras, como
forma de atender a toda demanda da cidade e garantir esse direito à população, assegurando suas necessidades fundamentais.

Sala das Reuniões, em 13 de março de 2012.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 3316/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja enviado um apelo ao Esmo. Sr. Dr. Eduardo Henrique
Accioly Campos, Governador do Estado de Pernambuco; ao Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Dr. Ranilson Ramos e ao
Presidente do Instituto Agronômico de Pernambuco-IPA, Dr.Júlio Zoé de Brito, no sentido de viabilizarem a perfuração de um poço
artesiano no Sítio Cuiabá, da Gleba Ouricuri II, em Ouricuri/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento à Sra. Ozita Lima, com endereço à Travessa São
Francisco, 72, Bairro Nossa Senhora de Fátima em Ouricuri/PE, CEP: 56.200-000. 

Justificativa

A presente indicação visa a urgente perfuração de um poço artesiano no Sítio Cuiabá, da Gleba Ouricuri II. A falta de abastecimento afeta
severamente a agricultura e criação de animais do referido sítio, indispensável para o crescimento da produção rural de Ouricuri e
consequentemente do estado pernambucano. Diante do exposto, considerando a importância da obra, envio proposição, no aguardo do
seu atendimento.  

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Raimundo Pimentel
Deputado

Requerimento N° 1140/2012
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado Voto de APLAUSO ao Governador
do Estado de Pernambuco e ao Prefeito da Cidade do Recife pela adesão do Programa do Governo Federal, CRACK, É POSSÍVEL
VENCER.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Governador do Estado de Pernambuco, o Sr.
Eduardo Henrique Accioly Campos, com endereço no Palácio do Campo das Princesas - Praça da República, s/n - CEP 50010-928 -
Recife – Pernambuco, e ao Exmo Prefeito da Cidade do Recife/PE, o Sr. João da Costa Bezerra Filho, com endereço na sede da
Prefeitura do Recife, situada na Av. Cais do Apolo, 925, Bairro do Recife, Recife / PE - CEP: 50030-903.

Justificativa

A prefeitura do Recife e o governo do estado de Pernambuco celebraram acordo para adesão ao programa do governo federal “Crack é
possível vencer”.
O pacto entre as três esferas de governo tem o objetivo de aumentar a oferta de tratamento de saúde e atenção aos usuários de drogas,
enfrentar o tráfico e as organizações criminosas e ampliar atividades de prevenção.
A iniciativa é protagonista do Brasil, sendo o primeiro estado e prefeitura a aderirem ao Programa, portanto dignos de louvor a atitude
dos gestores. Dessa forma solicitamos a aprovação do presente requerimento em seus termos.

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 1141/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, solicitamos que seja enviado um Voto de aplauso ao
Presidente do Instituto Agronômico de Pernambuco  -IPA, Sr. Júlio Zoé de Brito e ao Diretor de Extensão Rural do Instituto Agronômico
de Pernambuco  -IPA, Sr. Genil Gomes, por incentivarem a formação de novos Extensionistas  no âmbito do Estado de Pernambuco.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco,
Eduardo Henrique Accioly Campos, com endereço no Palácio do Campo das Princesas, Praça da República, s/n, CEP 50010-928,
Recife-PE; ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura do Estado de Pernambuco, Ranilson Brandão Ramos, com endereço à Av. Caxangá,
2200, Parque de Exposições do Cordeiro, Recife/PE, CEP 50711-000; ao Presidente do Instituto Agronômico de Pernambuco  -IPA, Sr.
Júlio Zoé de Brito e ao Diretor de Extensão Rural do Instituto Agronômico de Pernambuco  -IPA, Sr. Genil Gomes, ambos com endereço
à Av. General San Martin, 1371 - Bongi - Recife - PE - CEP: 50761-000. 

Justificativa

O incentivo a capacitação profissional é uma iniciativa que todo Gestor Público eficiente e inovador deve procurar realizar no âmbito de
sua competência. Assim, os Gestores do IPA estão realizando o Curso de capacitação inicial para extensionistas de contrato temporário,
conforme Programa de Formação Continuada do Departamento de Educação Profissional do Governo do Estado. O Curso abordará
temas como Políticas Públicas, Territórios da Cidadania, Plano Brasil sem Miséria, Programa de Aquisição de Alimentos (PAA), Programa
Nacional de Alimentação Escolar (PNAE), Agroecologia, Importância do Crédito Rural para a Agricultura Familiar, Metodologia de
Extensão Rural, Uso da Homeopatia no Manejo Sanitário Animal, além de Oficinas Técnicas sobre Caprinovinocultura, Cadeia Produtiva
do Leite e Hortifruticultura. E a capacitação de novos Extensionistas fará com que agricultores familiares tenham a oportunidade de
desenvolver a sua unidade produtiva de forma sustentável. Pelas razões acima, peço a aprovação dos Ilustres Pares.  

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2012.

Ângelo Ferreira
Deputado

Requerimento N° 1142/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado Voto de Pesar pelo falecimento da
Sra. Maria das Dores Galindo Alexandre  (Dona Dorinha), acontecido no dia 14 de março de 2012. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento aos familiares: Djacir Geraldo Alexandre Galindo, na Rua
Manoel Moreno, nº 38, 1º andar, Venturosa – PE, CEP: 55270-000; Maria Ione Galindo Alexandre, Maria Ianê Galindo Alexandre, Maria
do Socorro Galindo Alexandre, Djair Alexandre Galindo, Delson Alexandre Galindo, Djairo Alexandre Galindo e Djalma Alexandre Galindo,
todos na Avenida Cap. Justino Alves, nº 200, Venturosa – PE, CEP: 55270-000.    

Justificativa

A Sra. Maria das Dores Galindo Alexandre, (Dona Dorinha) como era carinhosamente chamada por todos em Venturosa nasceu no dia
15 de setembro de 1929, casada com Delmiro Alexandre Silva, com quem teve 10 filhos sendo 07 homens e 03 mulheres. Foi uma
pessoa dinâmica durante toda sua existência. 
Seu esposo Delmiro foi prefeito de Venturosa por 03 mandatos adquiridos através de eleições, e durante suas administrações era
visivelmente notada a influência de Dona Dorinha, que sempre se destacou nos movimentos sociais e também na parte administrativa.
Ocupou os cargos de secretária de ação social de Venturosa durante 16 anos, secretária de saúde durante 04 anos e tesoureira da
prefeitura por 04 anos. Foi fundadora da Escola Quitéria Vanderley Simões na qual esteve como diretora por 20 anos. Dona Dorinha
marcou época no município de Venturosa. Pessoa dócil, trabalhadora, dinâmica e conectada com a realidade dos amigos, dos
correligionários e do povo em geral. Dedicou sua vida trabalhando em busca de melhorias para Venturosa.  Destacou-se bastante nas
atividades políticas. 
Portanto, solicito dos meus pares o apoio a esta propositura, pois entendo que seja justíssima. 

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Requerimento N° 1143/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja concedido VOTO DE APLAUSO ao Grupo
Cornélio Brennand, pelo lançamento da pedra Fundamental da Companhia Brasileira de Vidros Planos - CBVP em Goiana, no dia 15
de março de 2012.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Ilmo. Senhor Geraldo Júlio, Secretário de Desenvolvimento Econômico, ao Ilmo. Sr.
Ricardo Brennand Filho, Acionista do Grupo Ricardo Brennand, ao Ilmo. Sr. Jaime Brennand, Acionista do Grupo Ricardo Brennand,
todos no Grupo Ricardo Brennand – Alameda Antonio Brennand s/n Várzea CEP- 50741-904 – Recife PE, ao Ilmo. Sr. Cornélio
Brennand, Acionista do Grupo Cornélio Brennand, ao Ilmo. Sr. Ruy Rego, Presidente – Iron House do Grupo Cornélio Brennand, ao Sr.
Paulo Drummond, Presidente da Companhia Brasileira de Vidros Planos (CBVP), todos no Grupo Cornélio Brennand - Engenho São
João, s/nº - Várzea, CEP 50741-520 – Recife PE, ao Ilmo. Sr. Geraldo Júlio de Melo, Secretário de Desenvolvimento Econômico de
Pernambuco ao Prefeito do Município de Goiana, Dr. Henrique Fenelon de Barros Filho, na Prefeitura Municipal de Goiana, Rua
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Marechal Deodoro da Fonseca S/n, Centro, Goiana, PE, CEP:55.900-000,ao Vice Prefeito do Município de Goiana, Dr. Clóvis Neves
Batista, na Rua Marechal Deodoro da Fonseca S/n, Centro, Goiana, PE, CEP:55.900-000,ao Presidente da Câmara de Vereadores de
Goiana, Sr. João Bosco Saraiva da Silva e aos Vereadores Ana Cristina de Melo Freire Gouveia Silveira, Nilson Vieira de Sande,
José Carlos Correia da Silva, Carlos Alberto dos Santos Viégas Júnior, Jamilson Albertino da Silva, Maria Madalena Lourenço
de Oliveira, Arnaldo Lopes Ferreira Braga, Rubens Belarmino de Oliveira e Valdete Maria da Cruz,  todos na Câmara Municipal de
Vereadores de Goiana, Av. Marechal Deodoro da Fonseca, 115, Centro, Goiana, PE, CEP:55.900-000, a Associação dos Idosos da
Praia de Ponta de Pedras, na Rua do Meio s/n, Ponta de Pedras, Goiana, PE, CEP: 55900-000, a Colônia de Pescadores de Ponta
de Pedras, na rua da igreja s/n, Ponta de Pedras, Goiana, PE, CEP: 55900-000,  a Rádio Nova FM, na Rua Des Edmundo Jordão, 340
c, A Centro Goiana, PE, CEP:55.900-000, a Rádio Maravilha FM, na Av. Des. Edmundo Jordão, 340, 1º andar, Centro, Goiana, PE,
CEP:55.900-000.

Justificativa

A Companhia Brasileira de Vidros Planos (CBVP) lançou nesta quinta-feira (15), às 10h, a pedra fundamental da primeira fábrica de
vidros planos do Nordeste. O empreendimento do Grupo Cornélio Brennand, cujo investimento inicial pulou de R$ 333 milhões para R$
777 milhões, ficará em Goiana, próximo à futura fábrica da Fiat. 
O início das operações da fábrica está previsto para julho de 2013, segundo o presidente Paulo Drummond, a terraplenagem do terreno
está praticamente concluída e o estaqueamento deve ser finalizado ainda neste mês. Ao todo são 90 hectares, sendo 80 mil metros
quadrados de área construída. A planta terá capacidade para produzir 290 mil toneladas de vidros planos por ano.
A CBVP é a única empresa do país, neste setor, com capital 100% nacional. 
Considerando como plenamente justificado o pleito contido nesta proposição, tendo em vista a sua relevância, só nos resta solicitar dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, sua necessária aprovação, no intuito do seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Aluísio Lessa
Deputado

Requerimento N° 1144/2012
Indicamos à Mesa ouvido o Plenário, e cumprida às formalidades regimentais, que seja concedido um VOTO DE APLAUSO ao município
de Salgueiro, pela boa avaliação no Firjan 2012, ficando entre os três mais bem avaliados do Estado.
Da decisão desta casa bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Senhor Governador
do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco; ao
Prefeito do Município de Salgueiro, Dr. Marcones Libório de Sá, na Prefeitura Municipal de Salgueiro, na Rua Joaquim
Sampaio, 279 - Nossa Senhora das Graças CEP: 56000-000 - Salgueiro – PE; ao Ilmo. Vice Prefeito do município de
Salgueiro, Dr. Luiz Carlos de Souza, na Rua Joaquim Sampaio, 279 - Nossa Senhora das Graças CEP: 56000-000 - Salgueiro
– PE; à Câmara de Vereadores de Salgueiro, na pessoa o Exmo. Sr. Presidente, Márcio Nemédio - Rua Urbano Sá, 14, CEP
56000-000; ao Sr. Arnaldo Luciano da Luz Alencar Ferreira – Rua Valdemar Menezes, 948, 1º andar, Bairro de N. S. Aparecida,
Salgueiro-PE; a Assessora Especial do Governo de Pernambuco, Sra. Creusa Pereira, no Palácio Campo das princesas,
Praça da república, S/n, Santo Antônio, Recife, PE, CEP: 50.010-928, ao Presidente da Associação Assistencial do sítio
Feijão, Sr. Jobson da Silva Souza, na Assistencial do sítio Feijão – KM 16, Salgueiro, PE,CEP: 56.000-000, ao Sr. Jornalista
Machado Freire, na Rua 1º de Maio, 447, Centro, Salgueiro, PE, CEP: 56.000-000, a Rádio Talismã FM, localizada a Av.
Antônio Angelim, 775 B – Centro – Salgueiro/PE, a Rádio Vida FM, localizada à Av. Elisa Patriota, 200 - N. Sra. Aparecida  -
Salgueiro/PE.

Justificativa

Parabenizo a gestão do município de salgueiro pela boa avaliação do Firjan 2012, ficando em terceiro lugar, no topo do ranking estadual,
os dez melhores municípios são, em ordem do primeiro para o décimo colocado: Custódia (0,7599), Granito (0,7352), Salgueiro (0,7218),
Recife (0,7116), Vertentes (0,7070), Olinda (0,6944), Ipojuca (0,6570), Carnaíba (0,6569), São José da Coroa Grande (0,6536) e Triunfo
(0,6485).
O Índice FIRJAN de Gestão Fiscal (IFGF) foi criado como um posicionamento do Sistema FIRJAN diante da necessidade de promoção
da gestão pública eficiente, por meio de uma ferramenta de accountability democrática. Embora a boa gestão fiscal não seja condição
suficiente para garantir qualidade na oferta de serviços públicos à população, é condição necessária para o cumprimento dessa missão.
O IFGF foi elaborado por três anos com base nos resultados fiscais disponibilizados pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN), no
diálogo com gestores públicos e nas informações retiradas da literatura acadêmica. Na concepção do Índice buscou-se identificar o
desafio da gestão fiscal municipal na alocação dos recursos, tendo em vista as restrições orçamentárias com as quais se deparam as
prefeituras brasileiras.
Considerando como plenamente justificado, só nos resta solicitar dos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, sua necessária
aprovação, no intuito do seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Aluísio Lessa
Deputado

Requerimento N° 1145/2012
Indicamos à Mesa ouvido o Plenário, e cumprida às formalidades regimentais, que seja concedido um VOTO DE APLAUSO ao município
de Granito, pela boa avaliação no Firjan 2012, ficando entre os três mais bem avaliados do Estado.
Da decisão desta casa bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Senhor Governador do Estado
de Pernambuco, Dr. Eduardo Henrique Accioly Campos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco; ao Excelentíssimo
Senhor Prefeito do Município de Granito, Francisco Ronaldo Alencar Sampaio, com endereço à Avenida Jose Saraiva Xavier, 90 -
Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000; ao excelentíssimo Senhor Vice prefeito do Município de Granito, Sr. Antonio Geraldo Filho;
ao Ilmo. Assessor do Governador de Pernambuco, Sr. Maurílio Sampaio, no Palácio Campo das princesas, Preça da República, S/n,
Santo Antônio, Recife-PE CEP: 50010:928, e ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Granito, Antonio
Arenilton de Alencar Luna, com endereço à Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de Granito, Aurilio Lacerda de Alencar, com endereço à com endereço à
Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, à Excelentíssima Senhora Vereadora da Câmara Municipal
de Granito, Francisca Alsileide Lopes de Holanda, com endereço à com endereço à Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro –
Granito/PE – CEP: 56160-000, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de Granito, Francisco Eufrasio Cordeiro,
com endereço à com endereço à Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, ao Excelentíssimo Senhor
Vereador da Câmara Municipal de Granito, José Negedile de Alencar, com endereço à com endereço à Avenida José Saraiva Xavier,
151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de Granito, João Gutemberg
de Oliveira, com endereço à com endereço à Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, à
Excelentíssima Senhora Vereadora da Câmara Municipal de Granito, Maria Irene Bento, com endereço à com endereço à Avenida
José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE – CEP: 56160-000, e ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de
Granito, Ramom Caetano Ferraz de Sousa, com endereço à com endereço à Avenida José Saraiva Xavier, 151 - Centro – Granito/PE
– CEP: 56160-000.

Justificativa

O município de Granito, apesar dos poucos recursos disponíveis (obteve uma receita diminuta de R$ 11,8 milhões), sabe administrar o
que tem: empregou 33% em investimentos. O equilíbrio necessário para ser considerada a melhor gestão fiscal de Pernambuco.
O Índice FIRJAN de Gestão Fiscal (IFGF) foi criado como um posicionamento do Sistema FIRJAN diante da necessidade de
promoção da gestão pública eficiente, por meio de uma ferramenta de accountability democrática. Embora a boa gestão fiscal não seja
condição suficiente para garantir qualidade na oferta de serviços públicos à população, é condição necessária para o cumprimento
dessa missão.

O IFGF foi elaborado por três anos com base nos resultados fiscais disponibilizados pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN), no
diálogo com gestores públicos e nas informações retiradas da literatura acadêmica. Na concepção do Índice buscou-se identificar o
desafio da gestão fiscal municipal na alocação dos recursos, tendo em vista as restrições orçamentárias com as quais se deparam as
prefeituras brasileiras.
Considerando como plenamente justificado, só nos resta solicitar dos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, sua necessária
aprovação, no intuito do seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Aluísio Lessa
Deputado

Requerimento N° 1146/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Pesar pelo
falecimento da ex-deputada Aracy de Souza, ocorrido no dia 15 de março de 2012.
Da decisão desta Casa Legislativa, dê-se conhecimento aos filhos Jaime Nejaim Neto, com endereço na Av. Beira Mar, 1100, apto.26 -
Edifício RAJA,  Piedade, CEP: 54410-000 - Jaboatão dos Guararapes/PE,  Nelson Nejaim, com endereço na rua da Aurora, nº 1019, Edf.
Iemanjá, Santo Amaro, Recife-PE, CEP: 50040-090; e a Sra. Maria da Soledade Forester, com endereço na rua Capitólio, 05, Santo
Amaro, Recife-PE, CEP: 50100-050.

Justificativa

O requerimento que ora encaminho a este Poder tem por finalidade encaminhar nossas sentidas condolências à família da ex-deputada
Aracy de Souza, que faleceu no último dia 15 de março, aos 84 anos. Sua base política foi o Agreste Central, especialmente a cidade
de Caruaru.
Dona Aracy foi uma das principais representantes da política feminina no Estado. Foi a primeira mulher a exercer por duas vezes o
mandato de parlamentar na Assembleia Legislativa (entre 1967 e 1975). Foi, também, a primeira a concorrer a uma vaga na Câmara dos
Deputados. 
Durante sua carreira política, foi uma hábil defensora dos direitos da mulher. Gostava de abordar temas polêmicos na época, como o
planejamento familiar e as realizações femininas. Foi autora, ainda, da matéria que estendia às mulheres com mais de 18 anos o
alistamento e a possibilidade de prestação do serviço militar. 
Foi empresária e assessora da Secretaria de Indústria e Comércio de Jaboatão dos Guararapes. Como secretária de Ação Social
daquela cidade, realizou um profícuo trabalho, a exemplo da criação do Conselho do Idoso.
Portanto, é justo que este Poder se solidarize com os familiares da ex-parlamentar, cuja partida deixa a classe política de Pernambuco
de luto. Em todas as atividades que exerceu, contribuiu significativamente para o nosso desenvolvimento, em prol da luta feminina e do
progresso social. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 19 de março de 2012.

Tony Gel
Deputado

ATA DA VISITA Nº 01 DA COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS, REALIZADA NAS DEPENDÊNCIAS DA FUNASE DO
CABO DE SANTO AGOSTINHO, DIA 12 DE JANEIRO DE 2012, ÀS 14:00 HORAS.

Aos doze dias do mês de janeiro de dois mil e doze, mediante convite do Deputado Betinho Gomes, foi realizada visita à
FUNASE, unidade localizada no Cabo de Santo Agostinho, com a presença do Sr. Presidente, Deputado Betinho Gomes; do Vice-
Presidente, Deputado José Humberto Cavalcanti,  do Líder do Governo, Deputado Waldemar Borges do Deputado Sérgio Leite,
do  Dr. Henrique Mariano, Presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, Seccional Pernambuco, da Dra. Ana Carolina
Magalhães, Promotora Coordenadora  do CAOP Infância e Juventude, da Sra. Wilma Melo, Coordenadora do Conselho Estadual
de Defesa dos Direitos Humanos, da Sra. Maria da Conceição, Presidente do Associação dos Conselheiros e Ex-Conselheiros
Tutelares de Pernambuco, dos advogados  Eduardo Paysan e Manoela de Souza, ambos representantes do CENDHEC. Após os
contatos iniciais, em razão de problemas relativos à segurança foi permitida a entrada de um integrante de cada instituição
presente. A motivação desta visita foi rebelião ocorrida naquela unidade onde restaram mortos três adolescentes internados,
tendo um deles sido decapitado. Esta rebelião teve grande repercussão na imprensa local e causou grande mal estar entre as
instituições que tratam da garantia de direitos  o que motivou o Sr. Presidente desta Comissão de Cidadania e Direitos Humanos
a articular a presente visita, com as instituições acima relacionadas. A visita foi realizada sem intercorrências, foram os visitantes
conduzidos pela diretora da unidade aos diversos pavilhões e espaços  o que permitiu a formação da convicção de que a unidade
não atende aos requisitos mínimos regulamentados pelo CONANDA e pelo SINASE. Ao término da visita, o Sr. Presidente,
Deputado Betinho Gomes informou que a Comissão de Cidadania e Direitos Humanos da Assembleia Legislativa de Pernambuco
iria acompanhar as ações a serem implantadas no Centro de Atendimento Socioeducativo (CASE) da FUNASE do Cabo de Santo
Agostinho. Informou que a normalidade estava sendo restabelecida e que iria acompanhar como será recomposta a estrutura
daquela unidade que a Comissão irá solicitar informações à Secretaria Estadual da Juventude para saber quais providências
serão tomadas. Avaliou que era preciso ter um planejamento duradouro, além da necessidade de rever o tamanho desses
Centros Socioeducativos, defendendo, a existência de unidades menores, pois segundo ele, a superlotação impede a
ressocialização dos jovens e o Case Cabo tem capacidade para receber 166 jovens do sexo masculino, com idades entre 17 e
21 anos, no entanto, no dia da rebelião a Fundação abrigava 368 jovens. Disse ainda que a Diretora da Unidade, Sra. Suzete
Lúcio tinha demonstrado comprometimento para a solução dos problemas, além de agir com transparência perante a comitiva
presente nesta ocasião, uma vez que todos os espaços da Unidade foram apresentados, sendo constatado que houve muita
destruição. O Dr. Henrique Mariano defendeu a construção de uma nova Unidade, devido os estragos causados pelos jovens,
pontuando que talvez fosse menos oneroso para o Estado construir um novo estabelecimento com arquitetura adequada, que
isolasse os pavilhões e permitisse a implantação de políticas socioeducativas, além de mais segurança. A Dra. Ana Carolina
registrou a visita com fotos e se manifestou pelo reordenamento da unidade, de conformidade com o que prevê o SINASE.
Ressaltou que as condições da FUNASE Cabo, não eram adequadas além de não estar sendo respeitada a capacidade da
unidade, com a verificação de número de internos muito além de sua capacidade. Demonstrou ainda preocupação em relação às
celas destruídas pelo fogo o que certamente inviabilizará muito mais a permanência da quantidade existente de internos. Foi
ainda esclarecido que a Promotoria do Cabo de Santo Agostinho estaria providenciando as medidas legais pertinentes. Em
seguida, o Deputado Betinho Gomes agradeceu a presença de todos e todas, falou da importância desta Visita, para o processo
de ressocialização dos privados de liberdade e do compromisso da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos para que os
direitos dos internos sejam preservados e garantidos, pela instituição que detém a sua guarda. Manifestou-se também pela
apuração das responsabilidades e pelo acompanhamento sistemático das providências que precisam ser de pronto adotadas.
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente visita, cuja ata foi lavrada e digitada e vai por
todos assinada sem emendas, rasuras ou ressalvas.

Recife, 12 de janeiro de 2012.

Deputado Betinho Gomes
Presidente da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos

Deputado José Humberto Cavalcanti Deputado Sérgio Leite
Membro Titular Membro Titular

Ata de Comissão
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